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l Juiz eleitoral vê 
Fake News como 
retrocesso social
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l Vanderlan elogia 
Kim e desautoriza 

Jader Melo, no PSD
Pg. 2

Anápolis gera 3,9 mil vagas 
formais no 1º quadrimestre

Os números são do Novo Caged, o Ca-
dastro Geral de Empregados e Desempre-
gados do Ministério do Trabalho e Empre-
go, revelam que Anápolis gerou 3.919 novos 
postos de trabalho formais no primeiro 
quadrimestre do ano. Essa quantidade é 

45,7% maior do que o mesmo período do 
ano passado, quando foram abertas 2.689 
novas vagas de emprego com carteira as-
sinada. A média em Anápolis é de 32 no-
vos empregados criados a cada dia. O mês 
de fevereiro registrou a maior quantidade, 

1.065, seguido do recém-divulgado mês de 
abril, com 1.003 postos gerados. Mês a mês, 
2024 bate 2023 até o momento em relação 
ao aquecimento do mercado de trabalho. O 
maior saldo de vagas no primeiro quadri-
mestre vem do setor de Serviços.

TRABALHO
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Saneago fala 
sobre obras e  
qualidade da 
água potável

Técnicos da Saneago apresen-
taram relatório de todas as obras já 
concluídas, em execução e progra-
madas em Anápolis, no contexto 
do Contrato de Programas, assina-
do pela empresa e a Prefeitura, em 
2020. Três diretores da Saneago 
participaram de reunião na quar-
ta-feira, 12, na Câmara Municipal, 
e deram detalhes sobre os inves-
timentos feitos na cidade nos sis-
temas de água e esgoto. Também 
falaram sobre o evento de águas 
turvas, do trabalho de tapa-buraco 
e da redução de perdas.

l Vereadora alerta 
sobre violência 

política de gênero
Pg. 3

l ‘Junho Laranja’ 
debate números de 
acidentes em casa 

Pg. 15
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Crianças são 
afetadas pelo 
inverno seco e 
frio em Goiás

Os vírus respiratórios, transmi-
tidos por gotículas, encontram no 
inverno um aliado para sua dis-
seminação. Mas, hábitos básicos 
como a prática da lavagem nasal, 
mesmo sem sintomas, é forma efi-
ciente de evitar que esses vírus se 
tornem doenças. É o que orienta 
a médica pediatra Carolina Melo 
Piloni. Com a chegada do inverno 
em Goiás, as temperaturas mais 
baixas e o ar seco tornam-se o ce-
nário perfeito para o aumento das 
doenças respiratórias em crian-
ças. Orienta uso de máscara em 
local fechado.

Último dia da campanha de 
imunização contra a pólio
Nesta sexta-feira, 14, termina a Campanha 

de Vacinação contra Poliomielite 2024 realizada 
pelo Governo de Goiás, por meio da Secretaria 
de Estado da Saúde, e pela Prefeitura de Anápo-
lis, via Secretaria Municipal de Saúde (Semusa). 
Segundo dados informados pelas 18 regionais 
de saúde, foram aplicadas em Goiás 25.553 do-
ses no ‘Dia D’ de mobilização contra a paralisia 
infantil, realizado no último sábado, 8. Em Aná-

polis todas as unidades de saúde têm o imuni-
zante disponível. O objetivo é reduzir o risco da 
reintrodução dessa doença no país e aumentar 
a cobertura vacinal. O último caso registrado em 
Goiás e em todo o país foi no ano de 1989. Mas, 
em 2023, o país foi classificado como de alto ris-
co para a reintrodução da doença pela Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS) e a vacina é a 
única forma de impedir o retorno.

Página 4

Os vereadores de Anápolis vão destinar R$ 4,82 milhões das 
suas emendas impositivas para a área da saúde. O recurso será 
colocado no orçamento da Prefeitura de Anápolis para o ano 
de 2025. O valor representa 57% do total de R$ 8,51 milhões 
que o Legislativo tem para as impositivas – ou seja, ultrapassa 
o que diz a lei, que estabelece o mínimo de 50% para a área. O 
destaque fica pela quantidade de emendas que serão destina-
das à Maternidade Dr. Adalberto Pereira da Silva (foto), insti-
tuição filantrópica, com porta aberta pelo SUS, vai receber R$ 
3,32 milhões [69% do montante destinado à saúde].

Saúde tem R$ 4,8 mi em 
emendas dos vereadores
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O juiz Gleuton Brito Freire 
(foto), que atua na coordenação 
da Justiça Eleitoral no pleito deste 
ano em Anápolis, tem demonstra-
do que as Fake News estão no radar 
de juízes, promotores e serventuá-
rios. Ele costuma dizer que a ver-
dade é a única que deve prevalecer 
e que a mentira é retrocesso. Nesta 
quinta-feira, 13, o magistrado dis-
se ao DM Anápolis que, até agora, 
a pré-campanha está tranquila na 
cidade, sob o aspecto de dissemi-
nação de informações falsas. Se-
gundo ele, a população anapolina 
é “respeitosa, zelosa, religiosa”, e 
acompanha de perto as eleições. 
“Nossa preocupação é fazer com 
que a verdade, e apenas a verda-
de, prevaleça nas eleições, e que 
quem for escolhido ou escolhida 
pelo povo anapolino”, comentou. 

Justiça eleitoral vê situação sob 
controle, mas se atenta às redes

FAKE NEWS

Agir

Discórdia 2

Discórdia 1

PSD

Até as convenções muitas mexidas de 
peças são esperadas no tabuleiro das com-

posições partidárias para a disputa das 
eleições. O Agir, por exemplo, vive um pa-
radoxo. Já acenou com o desejo de apoiar 
a candidatura do PL, mas, com a ascensão 

de Fernando Meirelles à presidência do 
Ipasgo, projeta-se que o partido pode se 
firmar na base de Ronaldo Caiado (UB). 

Essa rusga entre Hélio Araújo e Suen-
der Silva não é novidade. Vem desde a 

filiação do policial federal ao PL, que teria 
sido costurada longe do ambiente parti-

dário municipal. Imagina-se que a reação 
se dá pelo fato de que com a chegada de 

Suender, uma das possíveis vagas do par-
tido já teria dono. O PL ainda tem como 
puxadores de voto o próprio Hélio, além 

do vereador Jean Carlos.

Reunião de pré-candidatos a vereador 
com o pré-candidato a prefeito do PL, 

Márcio Corrêa, pegou fogo esta semana. 
Tudo começou quando o vereador Suen-

der Silva teria dito que não apoia candida-
to a prefeito por “cabresto”. Foi o suficiente 

para despertar o descontentamento do 
presidente do partido, o também vereador 

Hélio Araújo.

O senador Vanderlan Cardoso, co-
mandante do PSD em Goiás, garante que 

o projeto de candidatura a prefeito de 
Anápolis neste ano é para valer. Em suas 
declarações, deixa a entender que Kim 

Abrahão está na dianteira na corrida e que 
a lua-de-mel com seu suplente Jader Melo 

acabou. Jader declarou apoio ao projeto 
do PT. O PSD tem ainda o ex-prefeito João 

Gomes como pré-candidato.

A pré-candidatura a prefeito do PL joga to-
das as suas fichas na visita do ex-presidente 
Jair Bolsonaro a Anápolis, na próxima quarta-
-feira, 19. Há quem diga que, ainda sem apre-
sentar um projeto de governo que empolgue 
o eleitor [situação que se reflete nas pesquisas 
de intenção de voto com desempenho aquém 
do esperado] e priorizando a estratégia de 
campanha quase que totalmente no campo 
ideológico, a cúpula liberal passa a depender 
de um impacto positivo da presença de Jair 
Bolsonaro em Anápolis. O desempenho abai-
xo do esperado, até agora, começou a dar fô-
lego a outras pré-candidaturas que, segundo 
mas últimas pesquisas, começaram a avançar 
sobre o eleitorado considerado conservador. 

A visita de Bolsonaro e o destino 
do projeto majoritário do PL

EMILLY VIANA

Ao longo deste mês, a Rede 
Estadual de Serviços Hemote-
rápicos (Rede Hemo) tem reali-
zado várias ações de conscien-
tização sobre a importância da 
doação de sangue em Goiás. A 
campanha 'Junho Vermelho' 
conscientiza e incentiva a po-
pulação sobre a importância de 
ser um doador, principalmente 
às vésperas de julho, quando o 
número de doações cai em vir-
tude das férias escolares. 

No Brasil, menos de 2% da 
população doa sangue regular-
mente, e a principal faixa etária 
envolvida com a doação é de 
pessoas entre 25 e 34 anos. Jo-
vens com menos de 24 anos e 
pessoas acima dos 35 anos têm 
uma menor participação na 
doação de sangue no país.

Em Goiás, uma das estraté-
gias da Secretaria de Estado da 
Saúde (SES) e da Rede Hemo 
para incentivar a doação é a 
homenagem aos doadores re-
gulares. Neste ano, eles serão 
premiados nas categorias: do-
ador na Melhor Idade; doador 
mais jovem; doador de sangue 
com mais doações; doador de 
plaquetas e doadores que pos-
suem a Carteira do Doador na 
categoria Ouro. A comemora-
ção representa o agradecimen-
to da Rede Hemo pelo gesto 
voluntário de milhares de pes-
soas que ajudam a salvar vidas 

todos os dias.
Além disso, será lançada, 

nesta sexta-feira, 14, em cele-
bração ao Dia Mundial do Do-
ador de Sangue, a campanha 
"Doe Sangue, Construa Vidas", 
em parceria com o Sindicato da 
Indústria da Construção no Es-
tado de Goiás (Sinduscon-GO).

Os doadores que compare-
cerem no Hemocentro Coor-
denador, em Goiânia, neste dia 
14 de junho, e efetivarem suas 
doações de sangue e cadastro 
de medula óssea também terão 
a oportunidade de levar para 
casa um registro fotográfico 
personalizado, “Para Recor-
dar” do gesto nobre e altruísta 
que foi realizado.

FIDELIDADE
Segundo o secretário de Es-

tado da Saúde de Goiás, Rasível 
Santos, reconhecer publica-
mente os doadores é funda-
mental para fidelizá-los. “Sem 
os voluntários não temos con-
dições de atender as 223 unida-
des de saúde que atendemos 
em todo o Estado de Goiás. 
Além disso, também não con-
seguiríamos salvar tantas pes-
soas”, afirmou.

Já a diretora-geral da Rede 
Hemo, Denyse Goulart expli-
ca que a homenagem é muito 
significativa e da continuidade 
ao trabalho de qualidade rea-
lizado todos os dias nas nove 
unidades da rede. 

JUNHO VERMELHO
Campanha conscientiza 
sobre doação de sangue

Próximo às férias escolares, Rede Hemo 
homenageia doadores regulares e lança a 
campanha "Doe Sangue, Construa Vidas" 

Dados mostram que menos de 2% da população brasileira doa sangue regularmente

PCM INDÚSTRIA COMÉRCIO E SERVICOS – CNPJ 
07.378.362/0001-60. Torna público que requereu junto a 

SEMMA - Anápolis/GO Licença Ambiental de Funcionamento 
para fabricação de material elétrico para instalações em 

circuito de consumo. Sito a AV Brasília s/n – Qd. U – Lt. 12 a 27 
– PQ São João Anápolis/GO CEP: 75126-210.
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TÂNIA RÊGO/AGÊNCIA BRASIL

MARCOS VIEIRA

A vereadora Cleide Hilário 
(Republicanos), presidente da 
Procuradoria Especial da Mu-
lher da Câmara de Anápolis, 
ressaltou que a violência polí-
tica de gênero sempre esteve 
presente no processo eleitoral, 
mas que os casos começaram a 
aparecer mais cedo neste plei-
to. Segundo ela, o que mais en-
tristece é ver mulheres atacan-
do mulheres.

“A gente fala tanto em em-
patia, em sororidade, que são 
palavras bonitas, mas não vê 
isso sendo praticado”, afirmou 
Cleide na quinta-feira, 13, em 
entrevista à Rádio Manchester. 
Sororidade é um conceito que 
significa a prática de empatia, 
confiança, cooperação e aco-
lhimento entre mulheres. 

Cleide foi atacada recente-
mente nas redes sociais quan-
do saiu em defesa da pré-can-
didata a prefeita Eerizania 
Freitas (União Brasil), que foi 
alvo de comentários misóginos 
também no ambiente virtual. 
A vereadora cita outra mulher 
que tem participado do pro-
cesso eleitoral, Mariane Stival 
(PDT), que também já foi víti-
ma desse tipo de ataque. 

“Mas não somente elas. To-
das nós somos vítimas de vio-
lência política. A gente recebe 
vários comentários nas redes 
sociais, vários ataques, e prin-
cipalmente pelo fato de sermos 
mulheres”, explicou Cleide, in-
cluindo também a dificuldade 
enfrentada por suas colegas 
de legislatura, Andreia Rezen-
de (Avante), Trícia Barreto 

(MDB), Seliane da SOS (MDB) 
e Thaís Souza (Republicanos). 
“Querem desmerecer o fato de 
sermos mulheres”, completa a 
vereadora.

Cleide Hilário disse que o 
crime sofrido por Eerizania, de 
misoginia – que é o ódio e aver-
são às mulheres – é algo que faz 

toda mulher se sentir ofendida. 
“Porque quando você coloca 
que a única capacidade da mu-
lher é o corpo, que é a caracte-
rística física, ou o fato de ela ter 
feito qualquer tipo de procedi-
mento, que é aquilo que cha-
ma a atenção nela, você está a 
desqualificando por completo”, 

comentou.
E em relação àquelas que 

têm mandato, Cleide disse que 
a qualificação e a capacidade 
técnica são características mar-
cantes. “Somos formadas e te-
mos pós-graduação e, mais do 
que isso, temos serviços pres-
tados. Quando você vê uma 
pessoa falando que a única ca-
pacidade [da mulher] é o cor-
po, isso agride. E a gente tem 
visto isso acontecer”, ressaltou 
a vereadora.

No ataque sofrido após sair 
em defesa da pré-candidata do 
União Brasil, Cleide revelou 
que o agressor também agiu 
de forma covarde ao envolver 
sua família. “Eu falo que o mais 
baixo da política é quando me-
xem com a família. Começa-
ram a me atacar nos bastido-
res e achando que era pouco 
foram para as redes sociais e 
usaram a minha filha. Fizeram 
vídeos com ela. E isso incomo-
da e machuca. Eu escolhi essa 
vida de estar no holofote, mas 
minha filha não. Minha família 
não”, lamentou a vereadora.

Para Cleide, a campanha 
caminha também para esse 
jogo sujo e pesado, de utili-
zação das famílias para ferir 
aqueles que vão disputar o 
voto, o que é ruim em todos 
os aspectos. “E, infelizmente, 
esse tipo de mensagem acaba 
tendo muito alcance”, comen-
tou a vereadora.

RESPEITO
A preocupação da vereado-

ra Cleide Hilário foi tema de 
campanha da Justiça Eleitoral 
veiculada de 9 de maio a 9 de 

junho, que visava o incentivo, 
valorização e respeito às mu-
lheres no meio político. Com 
o slogan “Mulher na política é 
outra história”, a ação foi veicu-
lada nas emissoras de rádio e 
televisão do país. 

No vídeo apresentado du-
rante um mês aos brasileiros, 
inclusive via internet, mulhe-
res de diferentes idades mani-
festaram opiniões sobre direito 
ao voto, representatividade e 
violência política de gênero. 
A peça também apresentou 
informações como o ano em 
que ocorreu o primeiro voto 
feminino (1932), a quantidade 
de cidades que não elegeram 
vereadoras em 2020 (846) e da-
dos sobre registros de violência 
política de gênero – sete casos 
por mês, segundo o Ministério 
Público Federal (MPF).

Um ambiente menos hos-
til também pode resultar em 
maior participação da mulher 
no processo eleitoral, como 
candidatas. Essa tem sido a 
tendência nas últimas dispu-
tas. Nas eleições de 2020, as 
candidaturas femininas cres-
ceram em comparação a 2016, 
saltando de 31,9% naquele ano 
para 33,3% no último pleito 
municipal. 

Entretanto, ressalta a Justiça 
Eleitoral, a proporção ainda é 
baixa em comparação com o 
eleitorado feminino, que cor-
responde atualmente a 53% do 
total. Além disso, no pleito de 
2020, apenas 663 dos mais de 
5,5 mil municípios (11,9% do 
total) elegeram prefeitas e 17% 
das cidades (935) não elegeram 
nenhuma vereadora.

AGLYS NADIELLE

O volume de vendas no co-
mércio varejista goiano subiu 
0,9% em abril deste ano, em re-
lação ao mês de março, sendo o 
quinto aumento seguido, na sé-
rie com ajuste sazonal. O levan-
tamento é da Pesquisa Mensal 
do Comércio (PMC), realizada 
pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE).

Os dados mostram ainda 
que, se comparado a abril de 
2023, o comércio varejista tam-
bém teve um aumento, com 
crescimento de 4,1%. Desta for-
ma, o estado de Goiás manteve 
avanço na variação acumulada 

em 12 meses, com 2,2%.
De acordo com a pesquisa, 

o resultado foi impulsionado 
pela alta nas vendas de hiper-
mercados e supermercados, 
que foi de 1,8%. O levanta-
mento detalha que, apesar do 
aumento discreto, a atividade 
tem peso de 46,62% na partici-
pação, influenciando, portanto, 
no aumento do índice geral do 
mês. 

Dentre as demais ativida-
des pesquisadas, os maiores 
crescimentos foram em artigos 
farmacêuticos, médicos, orto-
pédicos, de perfumaria e cos-
méticos (28,3%); Livros, jornais, 
revistas e papelaria (19,3%).

Também entram na lista 
outros artigos de uso pessoal e 
doméstico (9,6%); Móveis e ele-
trodomésticos (7,7%). Um dos 
destaques foram artigos farma-
cêuticos, médicos, ortopédicos, 
de perfumaria e cosméticos, 
que já acumulam alta de 22,8% 
no ano. 

Por outro lado, tiveram 
quedas as atividades de Equi-
pamentos e materiais para es-
critório, informática e comu-
nicação (-7,5%); de Tecidos, 
vestuário e calçados (-6,2%); e 
de Combustíveis e lubrifican-
tes (-2,5%). A primeira citada já 
acumula retração de -13,8% de 
janeiro a abril do ano corrente.

VIOLÊNCIA POLÍTICA DE GÊNERO

“Casos apareceram mais cedo”, 
afirma vereadora Cleide Hilário

Comércio varejista goiano tem a 5ª 
alta consecutiva, segundo o IBGE

Parlamentar anapolina alerta ainda sobre ataques também das mulheres que se levantam para defender uma vítima

Os dados mostram ainda que, se comparado a abril de 2023, setor também teve aumento, com crescimento superior a 4 por cento

Cleide Hilário combate crimes que, diz, buscam desmerecer as mulheres 

Impulsão pelo aumento nas vendas de hipermercados e supermercados 
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Os vereadores de Anápolis 
vão destinar R$ 4,82 milhões 
das suas emendas impositivas 
para a área da saúde. Esse re-
curso será colocado no orça-
mento da Prefeitura de Anápo-
lis para o ano de 2025. O valor 
representa 57% do total de R$ 
8,51 milhões que o Legislativo 
tem para as impositivas – ou 
seja, ultrapassa o que diz a lei, 
que estabelece o mínimo de 
50% para a área. 

O destaque fica pela quan-
tidade de emendas que serão 
destinadas à Maternidade Dr. 
Adalberto Pereira da Silva, ins-
tituição filantrópica, com porta 
aberta pelo SUS, fundada em 
Anápolis em julho de 1961: 17 
no total, o que representa R$ 
3,32 milhões, o que representa 
69% do montante que vai para 
a área da saúde.

Outras entidades também 
receberão emendas, como 
Apae, Santa Casa de Miseri-
córdia, Instituto de Medicina 
do Comportamento Eurípedes 
Barsanulfo (Inmceb) e Mater-
no Infantil. São instituições 
que atuam no terceiro setor, 
com título de utilidade pública, 
portanto estão aptas para rece-

ber recursos públicos. 
A educação também foi con-

templada pelos vereadores, que 
pretendem destinar R$ 1,01 mi-
lhão para o setor. São recursos 
para contribuir na construção 
de cmei (centro municipal de 
educação infantil), para refor-
ma de escolas e outras unida-
des de ensino do município. Há 
também a destinação de emen-
da para a UEG e o IFG. 

Também tem emendas para 

praças e parques, causa animal 
e entidades que realizam tra-
balho de assistência social ou 
na área cultural em Anápolis. 
os vereadores também desti-
naram recursos para atender 
a segurança pública da cidade.

Cada vereador pôde indi-
car o valor de R$ 370.161,89 
em emenda impositiva, com 
a obrigatoriedade de destinar 
50% desse montante para a 
área da saúde. As emendas fo-

ram anexadas ao projeto que 
trata da Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO), de autoria 
do prefeito Roberto Naves (Re-
publicanos), e que deve ser co-
locado na pauta de votação na 
sessão de segunda-feira, 17.

Uma emenda à Lei Orgânica 
aprovada em abril pela Câma-
ra de Anápolis classifica como 
crime de responsabilidade, 
por parte do prefeito, deixar de 
executar as emendas impositi-

vas até o último dia do exercí-
cio financeiro. 

LDO
A LDO que será votada pe-

los vereadores orienta o orça-
mento da Prefeitura de Anápo-
lis para o ano de 2025. O texto 
que deu entrada na Câmara no 
dia 9 de abril prevê uma varia-
ção negativa de 3,5% da recei-
ta dos cofres municipais para 
o próximo ano, em relação a 
2024. A estimativa é que o pró-
ximo prefeito tenha um orça-
mento de R$ 2.158.030.420,14 
para o seu primeiro ano de 
mandato. Para o exercício atu-
al, em execução, o previsto é de 
R$ 2.158.900.000,00. 

Segundo justificativa do pro-
jeto da LDO, o montante para 
2025 considerou o histórico dos 
três últimos orçamentos, a previ-
são de 2024 e também a situação 
econômica do país. O orçamento 
municipal também considera re-
cursos para várias modalidades 
de convênios, que a administra-
ção municipal pretende firmar 
junto aos órgãos estaduais e fe-
derais, visando “o crescimento 
econômico e social, assim como a 
realização de obras de infraestru-
tura urbana, além de todo susten-
to necessário a presente situação”.

Andreia Rezende (Avante)
R$ 185.080,94 para cmei no Polocentro
R$ 185.080,94 para Maternidade Dr. Adal-

berto

Alex Martins (PP)
R$ 85.080,94 para Casa da Esperança
R$ 100.000,00 para Escola Municipal 

Wady Cecílio 
R$ 185.080,94 para Maternidade Dr. Adal-

berto

Cleide Hilário (Republicanos)
R$ 300.000,00 para Maternidade Dr. Adal-

berto
R$ 70.161,89 para Apae Anápolis

Delcimar Fortunato (PSDB)
R$ 85.000,00 para Maternidade Dr. Adal-

berto
R$ 100.000,00 para Santa Casa de Miseri-

córdia
R$ 185.000,00 para Associação de Bas-

quete Anapolina

Domingos Paula (PDT)
R$ 300.000,00 para Maternidade Dr. Adal-

berto
R$ 35.161,89 para Instituto de Medicina 

do Comportamento Eurípedes Barsanulfo 
(Inmceb)

R$ 35.000,00 para a Associação Projeto 
Semear

Edimilson Mercado Serve Bem (PV)
R$ 200.000,00 para Maternidade Dr. Adal-

berto
R$ 170.161,89 para o Centro de Educação 

Infantil Rainha da Paz

Fred Caixeta (PRTB)

R$ 185.080,95 para Maternidade Dr. Adal-
berto

R$ 50.000,00 para o 28º BPM
R$ 50.000,00 para a Companhia de Poli-

ciamento Especializado
R$ 35.080,95 para 24ª CIPM
R$ 50.000,00 para o 4º BPM

Frederico Godoy (Agir)
R$ 100.000,00 para Associação de Defi-

cientes de Anápolis
R$ 170.161,89 para Maternidade Dr. Adal-

berto
R$ 100.000,89 para Casa Joana

Hélio Araújo (PL)
R$ 185.080,94 para Escola Paroquial São 

Cristovão
R$ 185.080,94 para Santa Casa de Miseri-

córdia

Jakson Charles (PSB)
R$ 370.161,89 para Maternidade Dr. Adal-

berto

Jean Carlos (PL)
R$ 30.000,00 para o Banco de Leite Hu-

mano
R$ 45.000,00 para o Centro Materno In-

fantil
R$ 85.000,00 para a Associação de Pais e 

Mestres da Escola Paroquial Santo Antônio
R$ 30.000,00 para o Instituto dos Frades 

Servos da Imaculada
R$ 50.000,00 para Maternidade Dr. Adal-

berto
R$ 85.161,89 para a Santa Casa de Mise-

ricórdia
R$ 45.000,00 para a UBS Bairro São Lou-

renço

João da Luz (Cidadania)
R$ 185.081,89 para Maternidade Dr. Adal-

berto
R$ 100.000,00 para a Santa Casa de Mise-

ricórdia
R$ 85.080,00 para o Materno Infantil

José Fernandes (MDB)
R$ 185.083,45 para o Materno Infantil
R$ 185.083,94 para a Associação Bom Sa-

maritano 

Leandro Ribeiro (MDB)
R$ 240.161,89 para Maternidade Dr. Adal-

berto
R$ 130.000,00 para o Instituto de Medici-

na do Comportamento Eurípedes Barsanulfo 
(Inmceb)

Lisieux José Borges (PSB)
R$ 250.000,00 para o Materno Infantil
R$ 60.000,00 para a revitalização da Praça 

Alcides
R$ 60.000,00 para a revitalização da Praça 

Lázaro Bispo Marçal

Luzimar Silva (PP)
R$ 40.161,89 para a Arena Calixtópolis
R$ 100.000,00 para a UBS Calixtópolis
R$ 30.000,00 para a Associação Cultural 

Motriz
R$ 100.000,00 para Maternidade Dr. Adal-

berto
R$ 100.000,00 para a Escola Municipal Dr. 

Anapolino de Faria

Marcos Carvalho (PT)
R$ 85.161,89 para a Santa Casa de Mise-

ricórdia
R$ 100.000,00 para Maternidade Dr. Adal-

berto

R$ 60.000,00 para a UEG Anápolis cam-
pus Ciências Exatas

R$ 60.000,00 para a UEG Anápolis cam-
pus Ciências Socioeconômicas

R$ 65.000,00 para o IFG campus Anápolis

Reamilton do Autismo (Podemos)
R$ 370.161,89 para Maternidade Dr. Adal-

berto

Seliane da SOS (MDB)
R$ 100.000,00 para Maternidade Dr. Adal-

berto
R$ 100,000,00 para a Santa Casa de Mise-

ricórdia
R$ 70.161,89 para a pista de skate do Par-

que da Matinha

Suender Silva (PL)
R$ 185.080,94 para construção de parque 

ecológico
R$ 185.080,94 para a UBS em Interlândia 

e Sousânia 

Thaís Souza (Republicanos)
R$ 170.161,89 para a ONG Patas Solidá-

rias
R$ 200.000,00 para Maternidade Dr. Adal-

berto

Trícia Barreto (MDB)
R$ 320.000,00 para programa de disponi-

bilização de contraceptivo de longa duração 
etonogestrel

R$ 50.161,89 para o Campo do Flamengo

Wederson Lopes (União Brasil)
R$ 185.080,94 para revitalização do Par-

que JK
R$ 185.080,94 para Fundo Municipal de 

Políticas sobre Drogas

www.dmanapolis.com.br

57% DO TOTAL

Montante será utilizado no orçamento da Prefeitura para o ano de 2025; valor individual é de R$ 370 mil

Vereadores destinam R$ 4,82 mi 
em emendas impositivas à saúde

Maternidade Dr. Adalberto Pereira tem R$ 3,32 milhões em emendas, 69% do total destinado à área da saúde 

ORISVALDO PIRES

Vereadores e suas emendas impositivas:
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Acompanhe as redes e  que por dentro
de nosso trabalho no Trânsito

prefeituraderioverde

e muita coisa pra mostrar

Rio Verde tem a força do

Sinal verde para um trânsito
moderno e mais seguro

Elon Musk é acusado de tratar
mulheres como objetos sexuais

Patrick de Noronha

Oito ex-engenheiros da Spa-
ceX processaram a empresa 
aeroespacial e seu CEO, Elon 
Musk, alegando demissões 
abusivas após denunciarem 
assédio sexual e discriminação 

contra mulheres. Os quatro ho-
mens e quatro mulheres afir-
mam que Musk, também CEO 
da Tesla e da X (ex-Twitter), 
“pessoalmente ordenou” suas 
demissões em 2022, após pre-
pararem uma carta aberta cri-
ticando seus comentários ina-
propriados nas redes sociais.

A ação judicial, movida em 
um tribunal de Los Angeles, 
denuncia uma “cultura sexista 
onipresente na SpaceX”, pre-
judicando mulheres e pessoas 
LGBT+. Segundo a denúncia, 
Musk “dirige sua empresa na 
era das trevas, tratando as mu-
lheres como objetos sexuais 
avaliados pelo tamanho de 
seus sutiãs e bombardeando o 

local de trabalho com piadas 
sexuais obscenas”.

Anne Shaver, advogada dos 
autores, comentou: “Ter sido 
demitido por protestar contra 
a incapacidade da SpaceX de 
tomar medidas básicas para 
prevenir o assédio sexual é cla-
ramente um ato de retaliação, 
condenável e passível de ação 
judicial”. Os ex-funcionários já 
haviam iniciado processos que 
chegaram à inspeção traba-
lhista americana, o NLRB.

Os ex-engenheiros des-
crevem a SpaceX como um 
ambiente onde comentários 
sexuais e outras formas de as-
sédio são tolerados, mulheres 
são menos pagas que homens 

para trabalho igual e rara-
mente promovidas. Além 
disso, o humor inapropriado 
de Musk online é frequente-
mente imitado pelos funcio-
nários.

Ação contra o NLRB
Em janeiro, a SpaceX pro-

cessou o NLRB(National La-
bor Relations Board) para 
impedir que interrogasse 
seus ex-funcionários, ale-
gando que o funcionamento 
da agência é inconstitucional 
e que o procedimento de au-
diência viola o direito a um 
julgamento por júri. Conta-
tada pela AFP, a SpaceX não 
respondeu imediatamente.

Investigações adicionais
A nova ação coincide com 

uma investigação do Wall Stre-
et Journal, que questiona a re-
lação de Musk com as mulhe-
res na SpaceX.

O jornal cita casos proble-
máticos, incluindo uma ex-
-funcionária que afirma que 
Musk se exibiu nu diante dela 
em 2016 e ofereceu um cavalo 
em troca de relações sexuais.

Outra ex-funcionária, que 
deixou a empresa em 2013, ale-
ga que Musk pediu para ela ter 
seus filhos.

A Tesla, outra empresa de 
Musk, também enfrenta acu-
sações de racismo e assédio se-
xual em seu site na Califórnia.

Oito ex-engenheiros da 
SpaceX processaram a 
empresa aeroespacial 
e seu CEO, Elon Musk, 
alegando demissões 
abusivas após 
denunciarem assédio 
sexual e discriminação 
contra mulheres

INTERNACIONAL

G7 aprova empréstimos de
50 bilhões de dólares para a Ucrânia

Patric de Noronha

O anúncio foi feito pela 
primeira-ministra italiana, 
Giorgia Meloni, que está re-
cebendo os dirigentes do G7 
nas Apúlias, juntamente com 
outros convidados, incluindo 
o presidente ucraniano Vo-
lodymyr Zelensky. Os fundos 
serão desbloqueados graças 

à utilização dos juros gerados 
pelos ativos russos congela-
dos.

Além disso, Volodymyr 
Zelensky assinou acordos de 
segurança de dez anos com 
os Estados Unidos e o Japão. 
Esses acordos permitirão que 
Kyiv invista tanto em arma-
mentos quanto na reconstru-
ção do país, especialmente 

após as hesitações e atrasos 
na entrega de armas por parte 
dos aliados nos últimos meses, 
que beneficiaram a Rússia no 
campo de batalha.

O chanceler alemão, Olaf 
Scholz, saudou o acordo como 
“histórico” e afirmou que ele 
envia “uma mensagem clara” 
a Vladimir Putin. Este acordo é 
visto como um passo significa-

tivo para apoiar a Ucrânia em 
meio ao conflito contínuo com 
a Rússia.

Os líderes do G7 decidiram 
utilizar os juros gerados pelos 
ativos russos congelados, que 
somam cerca de 300 bilhões 
de euros, para financiar os em-
préstimos à Ucrânia. A inicia-
tiva foi liderada pelo governo 
americano e, até recentemen-

te, não havia consenso entre os 
membros do G7 sobre a con-
cessão desses empréstimos.

Com este acordo, o G7 de-
monstra um compromisso re-
novado em apoiar a Ucrânia, 
tanto na defesa quanto na re-
construção, enviando um forte 
sinal de unidade e determina-
ção contra a agressão russa. 
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Câmara de Vereadores 
cassa mandato de 
prefeito de Posse por 
não cumprir emendas

Órgão Especial do TJGO
empossa Fernando 
Montefusco como novo 
desembargador 

Redação 

O prefeito de Posse (GO), 
Helder Bonfim (União Brasil), 
teve seu mandato cassado pela 
Câmara de Vereadores, quar-
ta-feira, 12, por não aplicar as 
emendas impositivas indicadas 
pelos vereadores. Da decisão, 
no entanto, cabe recurso. Na 
quinta-feira, 13, foi realizada 
uma sessão solene para a posse 
do vice-prefeito, Osmar Júnior, 
que assume a prefeitura.

A cassação foi motivada pela 
inexecução das emendas im-
positivas, que são de execução 
obrigatória após serem apro-
vadas pelo Poder Legislativo. 
Essa omissão foi considerada 
uma infração político-admi-
nistrativa grave. “Existem uns 
contratos duvidosos que até o 
TCM cancelou, além das eme-
das que não foram pagas desde 
2022. Os anos seguintes (2023 
e 2024) também não foram pa-

gos”, explica o vereador André 
Luiz Marques de Brito (MDB).

André é 2° vice-presidente 
da Câmara e afirma que Helder 
já entrou com 8 recursos con-
tra a Câmara e perdeu todas as 
decisões. A decisão da Câmara 
de Vereadores, por doze vo-
tos a um, declarou a cassação 
do mandato por improbidade 
administrativa devido ao des-
cumprimento do orçamento 
aprovado.

O processo de cassação teve 
início com uma denúncia de 
um eleitor e, em seguida, foi 
aberta uma Comissão Provi-
sória Processante (CPP) para 
investigação na Câmara Muni-
cipal.

Helder Bonfim tentou na 
justiça um efeito suspensivo 
para anular a sessão de hoje, 
porém foi indeferido pelo de-
sembargador Fabiano Abel de 
Aragão Fernandez.

Helder Bonfim: afastamento do cargo

Redação

O Órgão Especial do Tri-
bunal de Justiça do Estado de 
Goiás (TJGO) escolheu, quar-
ta-feira (12), o juiz de Direito 
Fernando Ribeiro Montefusco, 
da 2ª Turma Recursal dos Jui-
zados Especiais da comarca 
de Goiânia, para o cargo de 
desembargador, pelo critério 
de antiguidade. O magistrado 
vai ocupar a vaga aberta com 
a aposentadoria do desembar-
gador Jairo Ferreira Júnior. A 
sessão ordinária foi presidida 
pelo chefe do Poder Judiciário 
goiano, desembargador Carlos 
França.

Na ocasião, o presidente do 
TJGO deu as boas-vindas ao 
novo desembargador. “Parabe-
nizo e desejo que o desembar-
gador Fernando Montefusco 
possa continuar contribuindo 

com o Poder Judiciário e a so-
ciedade goiana com compro-
misso e dedicação, como tem 
feito em toda sua carreira”, res-
saltou Carlos França. Novo de-
sembargador tomou posse nes-
ta quinta-feira (13). O chefe do 
Poder Judiciário ainda adian-
tou que o novo colega será 
membro da 6ª Câmara Cível.

O novo desembargador fa-
lou sobre a promoção ao TJGO. 
“Estou imensamente honrado 
por ascender ao cargo de de-
sembargador do TJGO e espero 
firmemente desincumbir-me 
do encargo a mim confiado 
com eficiência e qualidade, 
atendendo às aspirações dos 
jurisdicionados, com a entrega 
plena e satisfatória da tutela ju-
risdicional”, destacou Fernando 
Montefusco.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Se queremos progredir, não devemos repetir a história, mas 
fazer uma história nova.’ – Mahatma Gandhi

A comitiva liderada pelo titular da Secretaria de Indústria 
e Comércio (SIC), Joel de Sant’Anna Braga Filho, já 
obteve bons resultados no primeiro dia da missão técnica 
de Goiás à China. Ele se reuniu com o presidente da 
Associação Sino Brasileira de Mineração (ASBN), Luís 
Guimarães; com o diretor do Instituto de Ensaios e Testes 
com Gemas, Sam Hu; além de empresários e membros 
do Ministério das Minas do governo chinês. Está em 
processo de formatação um acordo entre SIC, UFG e 
UEG e entidades chinesas. Bases do contrato: viabilizar 
levantamento geofísico do estado a partir de recursos 
financiados pelo país asiático. “O apoio seria importante 
para o nosso Plano Estadual de Recursos Minerais (PERM), 
que já está em andamento e prevê políticas públicas 
para o setor para os próximos 20 anos”, destaca Joel.    O 
chefe do Gabinete de Assuntos Internacionais do Governo 
de Goiás, Giordano Souza, e o diretor de Operações do 
Porto Seco Centro-Oeste, Everaldo Fiatkoski, bem como o 
presidente do Conselho Fiscal do grupo, Gilberto Lucena, 
participaram da reunião.

Nesta sexta também acontece o Arraiá da OAB 
- Subseção de Aparecida de Goiânia, às 19h, 
no CEL da OAB. 

O ingresso para o público geral é de R$ 40, 
advogados com até cinco anos de inscrição 
R$ 35 e maiores de 65 anos R$ 35. A entrada 
é gratuita para crianças de até 10 anos. Mais 
informações por meio do WhatsApp 62 
984007666

Com pedido de agasalhos e cobertores em troca de convites, 
acontece nesta sexta-feira, a partir das 19h, o Arraiá do 
Judiciário no Jardim suspenso do Fórum Cível. 

Os itens doados serão enviados a uma campanha solidária. 
No evento, que aberto ao público em geral, será possível 
aproveitar atrações especiais como a apresentação do 
grupo Maluê, da Quadrilha Arriba Saia e da cantora Mara 
Cristina, além da Quadrilha do Judiciário. 

A Brasal Incorporações é uma das patrocinadoras da festa 
neste ano e a expectativa é  que o arraiá reúna ao menos 
1200 pessoas.

A minha carne e o meu coração desfalecem; mas Deus é a 
fortaleza do meu coração, e a minha porção para sempre. 
Salmos 73.26

Goiás busca na China 
financiamento para 

projetos de mineração
Recuperado para 
encontro
Governador Ronaldo Caiado, 
que suspendeu agenda por 
dois dias devido a estado 
febril, confirmou presença, 
amanhã, no encontro 
nacional do União Brasil, no 
Atlanta Music Hall. Lideranças 
nacionais do partido 
confirmaram presenças, entre 
elas ACM Neto. Caiado é o 
nome mais forte e preparado 
da direita brasileira para 
enfrentar um candidato do 
PT em 2026.

Nome forte
Vice-governador Daniel 
Vilela, presidente estadual 
do MDB, mergulha na pré-
campanha dos candidatos a 
prefeito do partido e aliados, 
como o União Brasil, de 
olho nas eleições de 2026, 
quando deverá concorrer ao 
governo de Goiás. Daniel já 
guarda forças para quando a 
‘batalha’ começar.

Empresários 
apostam em 
Romeu Zema como 
vice de Caiado
Romeu Zema esteve 
na semana passada na 
Associação Comercial 
Industrial e de Serviços do 
Estado de Goiás (Acieg). 
Alguns participantes do 
Fórum das Entidades 
Empresariais apostam que 
o governador de Minas 
Gerais seria um ótimo vice 
de Caiado para 2016. Será? É 
um outsider que governa um 
estado com 18 milhões de 
eleitores. 

Maratona 
bolsonarista
Em agenda definida com o 
senador Wilder Morais, o 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
chega a Goiás no fim de 
semana. Ele participará de 
eventos de pré-candidatos 
a prefeito do PL em Jataí 
(Geneilton Assis), Rio Verde 
(Lissauer Vieira), Aparecida 
(Professor Alcides), Goiânia 
(Gustavo Gayer) e Anápolis 
(Márcio Correa). Wilder tem 
sido o principal articulador 
do ex-presidente em Goiás.

Mulheres na 
política
Levantamento mostra 
dificuldades de partidos, 
inclusive as grandes siglas. 

“QUANDO EU TINHA 16 ANOS, EU VIA BASTANTE REDE SOCIAL, NÃO VOU MENTIR. E VOCÊS FICAM COMPARANDO JOGADORES, ME COMPARANDO 
COM VITOR ROQUE, PELÉ... VOCÊS SÃO MALUCOS, PÔ. O PELÉ É O PELÉ” - ENDRICK

Comenda Washington Novaes 
O jornalista e ambientalista Nielton Soares 
(foto) recebeu a Comenda Jornalista 
Washington Novaes. Entrega aconteceu 
em solenidade no plenário da Alego. 
Foram homenageados 49 pessoas. Nielton 
é cofundador do instituto Altair Sales e 
membro do Movimento SOS Cerrado.

Arraiá disputado 
Uma das mais tradicionais festas juninas de Goiânia, o Arraiá do 
Goiânia 2, tem programação nesta sexta e sábado. São shows, 
comidas típicas, apresentações de quadrilhas e brincadeiras para 
as crianças. O valor do ingresso  é R$ 20, crianças até 11 anos não 
pagam e idosos têm direito a meia-entrada. A festa é na Avenida 
Pedro Paulo de Souza, quadra 2, área 2B, em frente ao parque 
Leolídio Di Ramos Caiado - Setor Goiânia 2.

Fernando Montefusco: empossado no cargo
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Grupos de Adib Elias e Jardel 
Sebba disputam protagonismo

Helton Lenine

Distante de Goiânia 261 qui-
lômetros, Catalão é um polo 
automobilístico e centro uni-
versitário de referência, além 
de ser uma cidade de eferves-
cência política. A disputa pela 
prefeitura, ao longo dos anos, 
sempre despertou paixões, o 
que aumenta a rivalidade, anti-
gamente entre PSD e UDN, de-
pois PSD e PMDB e agora MDB 
e PSDB.

Na linha de frente, desde os 
anos 2000, os grupos dos mé-
dicos Adib Elias (MDB) e Jardel 
Sebba (PSDB) são protagonis-
tas na política catalana, tanto 
para a disputa de eleição ma-
joritária (prefeito) quanto pro-
porcional (deputado federal, 
estadual e vereador).

Os médicos Adib Elias, 72 
anos, e Jardel Sebba, 75 anos, 
têm a mesma origem políti-
ca: o PMDB de Iris Rezende e 
Henrique Santillo. Adib seguiu 
fiel ao partido e só trocou a le-
genda em 2018, quando trocou 
o apoio a Daniel Vilela pelo o 
de Ronaldo Caiado na disputa 
ao governo de Goiás. O prefeito 
retornou este ano ao MDB. Se-
bba trocou o PMDB pelo PSDB 
e segue até hoje como aliado de 
Marconi Perillo.

Jardel Sebba, exerceu por 
dois mandatos, a presidência 
da Assembleia Legislativa, du-
rante as gestões de Marconi Pe-
rillo no governo de Goiás.

Adib Elias já contribuiu com 
a eleição da mulher, Adriete 
Elias para a Assembleia Legis-
lativa, cargo que já ocupou. Jar-
del Sebba não conseguiu eleger 
Gustavo Sebba, prefeito de Ca-

talão, em 2020, mas garantiu ao 
filho dois mandatos de deputa-
do estadual: 2018 e 2022.

Adib Elias, atual prefeito de 
Catalão, venceu quatro dispu-
tas para a prefeitura e perdeu 
uma vez. Jardel Sebba ganhou 
uma e perdeu outra. 

Adib Elias ganhou a corrida 
municipal em 2000 e 2004, ele-
geu Velomar Rios em 2008 der-
rotando o próprio Jardel Sebba. 
O tucano venceu a disputa em 
2012, derrotando Adib. O eme-
debista foi vitorioso em 2016 e 
2020.

Cenário atual
Já reeleito e sem condições 

de concorrer no pleito deste 
ano, o prefeito Adib Elias apoia 
o ex-prefeito Velomar Rios 
(MDB) à disputa municipal 
deste ao em Catalão. O vice de 
Velomar é Nelson Fayad, primo 
de Adib e ex-secretário munici-
pal de Administração.

Jardel Sebba retirou a pré-
-campanha de Gustavo Sebba 
(PSDB) para apoiar o agrope-
cuarista Elder Galdino, que tro-
cou o MDB pelo Solidariedade. 

O vice de Galdino é a médica 
veterinária e empresária Marí-
lia Sebba, filha de Jardel.

Mais uma vez, o cenário 
eleitoral em Catalão promete 
ser acirrado, principalmente na 
propaganda política de rádio e 
televisão, a partir de agosto. Até 
o momento, pesquisas divulga-
das mostram ampla vantagem 
de Velomar Rios sobre Elder 
Galdino.

Fora da polarização política 
dos grupos de Adib Elias e Jar-
dem Sebba, também concor-
rem à prefeitura de Catalão, nas 

eleições deste ano o agropecu-
arista Renato Ribeiro (PL), pro-
fessora Maria Moura (PT) e o o 
cigano Ismael Calom (PSOL).

Catalão tem tradição de de-
bates acalorados, organizados 
pelas emissoras de rádio e te-
levisão, que acabam mudando 
o rumo e o desfecho do pleito 
eleitoral. Portanto, é preciso 
aguardar o encaminhamento 
da campanha a se iniciar em 
agosto para se avaliar qual será 
o comportamento do eleitor 
catalano.

Desde os anos 2000 até 
agora, emedebista venceu 
quatro vezes e perdeu 
uma a eleição municipal na 
cidade e elegeu Velomar 
Rios; tucano conquistou 
um mandato e perdeu 
outro

Adib Elias (MDB): liderança confirmada

Pré-candidatos a prefeito de 
cinco cidades do Sudoeste goiano

Das cinco maiores cidades 
do sudoeste goiano - , três delas 
– Rio Verde, Jataí e Quirinópo-
lis - têm prefeitos disputando a 
reeleição em 2024. Vale desta-
car que, em duas dessas cida-
des, os candidatos à reeleição 
pertencem ao MDB, partido do 
vice-governador Daniel Vilela. 

A movimentação tem sido 
intensa nessas pré-campa-
nhas, já que os resultados das 
eleições municipais deste ano 
terão reflexo na sucessão esta-
dual de 2026, principalmente 
para o União Brasil, MDB e PL.

Em Rio Verde, a cidade mais 
rica da região, o candidato 
apoiado pelo prefeito Paulo do 
Vale (UB), é o médico Welling-
ton Carrijo (MDB), conta com a 
aprovação da cúpula governis-

ta. Ele exerceu a secretaria mu-
nicipal de Saúde.

Em Santa Helena, o MDB 
também apresenta um candi-
dato, e somente em Quirinó-
polis o partido não tem um 
nome próprio, mas apoiará a 
reeleição do atual prefeito, que 
é do PDT, Anderson Louren-
ção. 

Em Jataí, o gestor Humberto 
Machado (MDB) disputará seu 
sexto mandato na cidade onde 
parte da família do vice-gover-
nador reside. 

Já em Mineiros, Aleomar 
Rezende (MDB) poderá for-
mar a maior coligação da his-
tória da cidade, com pelo me-
nos dez partidos. É importante 
destacar que o prefeito é bem 
avaliado pela população.

Rio Verde
Em Rio Verde, a disputa pela 

prefeitura será entre o médi-
co Wellington Carrijo Filho 
(MDB), que tem o apoio do 
prefeito Paulo do Vale (UB), 
médico Osvaldo Fonseca (Re-
publicanos), agropecuarista 
Lissauer Vieira (PL), ex-presi-
dente da Assembleia Legisla-
tiva, deputado estadual Karlos 
Cabral (PSB) e Daniel Cunha 
(Novo).

Jataí
Prefeito Humberto Macha-

do (MDB) busca sua quinta 
reeleição e o sexto mandato 
como executivo de Jataí, uma 
marca difícil de ser superada 
por outro político. Vice-prefeito 
Geneilton Assis (PL) também 

vai disputar a prefeitura. Moi-
sés Godoy (PT) é aposta do PT.

Quirinópolis:
Prefeito Anderson de Pau-

la Silva, mais conhecido como 
Anderson Lourenção é pré-
-candidato à reeleição pelo 
PDT em Quirinópolis. Ex-pre-
feito Gilmar Alves (Republi-
canos) também vai disputar 
a prefeitura. Dalmo Machado 
Borges, conhecido como Soró 
(Agir), Marco Aurélio da Shop-
tec (Novo) e o deputado esta-
dual Paulo Cezar Martins (PL) 
entram no páreo este ano.
    
Mineiros

O prefeito de Mineiros, Ale-
omar Rezende (MDB) vai dis-
putar a reeleição este ano. O 

ex-prefeito e ex-governador 
Agenor Rezende lançou sua 
pré-candidatura, mas sofreu 
enfarto do miocárdio e poderá 
reflutir da disputa. Pode entrar 
em seu lugar, a filha, deputada 
estadual Rosângela Rezende 
(Agir).
    
Santa Helena

O prefeito João Alberto Ro-
drigues (PRD), já reeleito, de-
verá apoiar à sucessão o atual 
vice-prefeito Agenor Procópio 
ou o presidente da Câmara Mu-
nicipal de Santa Helena de Goi-
ás, Aduil Lopes Cruz.

O MDB tem três opções: ex-
-prefeito Judson Lourenço da 
Silva, Iris Martins Parreira e Ro-
nes Ferreira, de 62 anos.

Jarde Sebba (PSDB): oposição catalana
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Grupos de Adib Elias e Jardel 
Sebba disputam protagonismo

Helton Lenine

Distante de Goiânia 261 qui-
lômetros, Catalão é um polo 
automobilístico e centro uni-
versitário de referência, além 
de ser uma cidade de eferves-
cência política. A disputa pela 
prefeitura, ao longo dos anos, 
sempre despertou paixões, o 
que aumenta a rivalidade, anti-
gamente entre PSD e UDN, de-
pois PSD e PMDB e agora MDB 
e PSDB.

Na linha de frente, desde os 
anos 2000, os grupos dos mé-
dicos Adib Elias (MDB) e Jardel 
Sebba (PSDB) são protagonis-
tas na política catalana, tanto 
para a disputa de eleição ma-
joritária (prefeito) quanto pro-
porcional (deputado federal, 
estadual e vereador).

Os médicos Adib Elias, 72 
anos, e Jardel Sebba, 75 anos, 
têm a mesma origem políti-
ca: o PMDB de Iris Rezende e 
Henrique Santillo. Adib seguiu 
fiel ao partido e só trocou a le-
genda em 2018, quando trocou 
o apoio a Daniel Vilela pelo o 
de Ronaldo Caiado na disputa 
ao governo de Goiás. O prefeito 
retornou este ano ao MDB. Se-
bba trocou o PMDB pelo PSDB 
e segue até hoje como aliado de 
Marconi Perillo.

Jardel Sebba, exerceu por 
dois mandatos, a presidência 
da Assembleia Legislativa, du-
rante as gestões de Marconi Pe-
rillo no governo de Goiás.

Adib Elias já contribuiu com 
a eleição da mulher, Adriete 
Elias para a Assembleia Legis-
lativa, cargo que já ocupou. Jar-
del Sebba não conseguiu eleger 
Gustavo Sebba, prefeito de Ca-

talão, em 2020, mas garantiu ao 
filho dois mandatos de deputa-
do estadual: 2018 e 2022.

Adib Elias, atual prefeito de 
Catalão, venceu quatro dispu-
tas para a prefeitura e perdeu 
uma vez. Jardel Sebba ganhou 
uma e perdeu outra. 

Adib Elias ganhou a corrida 
municipal em 2000 e 2004, ele-
geu Velomar Rios em 2008 der-
rotando o próprio Jardel Sebba. 
O tucano venceu a disputa em 
2012, derrotando Adib. O eme-
debista foi vitorioso em 2016 e 
2020.

Cenário atual
Já reeleito e sem condições 

de concorrer no pleito deste 
ano, o prefeito Adib Elias apoia 
o ex-prefeito Velomar Rios 
(MDB) à disputa municipal 
deste ao em Catalão. O vice de 
Velomar é Nelson Fayad, primo 
de Adib e ex-secretário munici-
pal de Administração.

Jardel Sebba retirou a pré-
-campanha de Gustavo Sebba 
(PSDB) para apoiar o agrope-
cuarista Elder Galdino, que tro-
cou o MDB pelo Solidariedade. 

O vice de Galdino é a médica 
veterinária e empresária Marí-
lia Sebba, filha de Jardel.

Mais uma vez, o cenário 
eleitoral em Catalão promete 
ser acirrado, principalmente na 
propaganda política de rádio e 
televisão, a partir de agosto. Até 
o momento, pesquisas divulga-
das mostram ampla vantagem 
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Fora da polarização política 
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dem Sebba, também concor-
rem à prefeitura de Catalão, nas 

eleições deste ano o agropecu-
arista Renato Ribeiro (PL), pro-
fessora Maria Moura (PT) e o o 
cigano Ismael Calom (PSOL).

Catalão tem tradição de de-
bates acalorados, organizados 
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o rumo e o desfecho do pleito 
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da campanha a se iniciar em 
agosto para se avaliar qual será 
o comportamento do eleitor 
catalano.

Desde os anos 2000 até 
agora, emedebista venceu 
quatro vezes e perdeu 
uma a eleição municipal na 
cidade e elegeu Velomar 
Rios; tucano conquistou 
um mandato e perdeu 
outro
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As recentes dificuldades que Goiânia testemunha em sua 
atual gestão, são, em geral, atribuídas ao prefeito Rogério 
Cruz (SD), mas, as pesquisas também revelam um fato in-
teressante. Parte dos eleitores pesquisados, principalmente 
nos grupos focais de pesquisas qualitativas, atribuem à atu-
al legislatura parte da culpa por problemas recentes vividos 
aqui na Capital. Um dos fatores que surgiram durante as 
audições, acompanhadas por pesquisadores, foi a percep-
ção de que o parlamento está profundamente mergulhado 
na gestão, com excesso de indicações em postos relevantes 
da administração, como secretarias, superintendências e di-
retorias. Se um dos principais papeis do legislador, além de 
elaborar leis é fiscalizar a eficiência e boa conduta do poder 
executivo, fica difícil apontar erros que prejudiquem o man-
dato legislativo. Ninguém deseja “cortar na carne” e admitir 
que uma indicação não cumpriu bem a tarefa confiada. E 
quem conhece de política sabe que o espírito de corpo tam-
bém está presente no parlamento, por mais que algumas si-
tuações, um legislador é, em tese, adversário de outro. São 
situações percebidas pela população. Um exemplo é que o 
eleitor compreende que os atuais maus momentos da Co-
murg são resultados diretos de negligência na fiscalização de 
suas ações e na forma como foi gerida. Aliás, a politização da 
companhia surge em boa parte dos grupos focais, como um 
fator negativo, que contribuiu para a ineficiência de seus ser-
viços. Será um grande desafio para os atuais pré-candidatos 
que disputam a prefeitura de Goiânia, discutir a relação com 
a Câmara e a cessão de espaços para suas bancadas de apoio.

População discute papel 
da Câmara em Goiânia 

Chamou atenção
A vereadora Aava Santiago 
(PSDB) foi destaque no jornal 
O Globo, de ontem, quinta-fei-
ra (13) como uma aposta do go-
verno Lula, para erguer ponte 
junto ao eleitorado evangélico.  

De olho no passe
Ainda na reportagem do Glo-
bo, Aava estaria no radar do 
PT, como uma potencial futura 
integrante da sigla, caso ela te-
nha interesse em iniciar o novo 
projeto partidário.   

Caminhos 
diferentes
Em um momento onde lide-
ranças do PSDB desejam cami-
nhar mais à direita no cenário 
ideológico brasileiro, a verea-
dora Aava Santiago aposta no 
caminho inverso, mais à es-
querda.  

Respeito
Mesmo defendendo um cami-
nho mais à esquerda, Aava diz 
que seu posicionamento é res-
peitado pelo diretório nacional 
do PSDB, cujo presidente é o 
ex-governador Marconi Perillo.   

Menor controle
Pesquisas revelam que fieis de 
grandes denominações reli-
giosas estão menos inclinados 
a seguir, politicamente, instru-
ções de seus líderes nas elei-
ções municipais.   

Opção geral
Em relação às eleições gerais, 
para Presidência da República, 
Congresso e estados, os fieis 
estão mais aptos a seguir no 
voto em bloco, principalmente, 
obedecendo parâmetros ideo-
lógicos. 

Há quatro anos
Em junho de 2020, o governo 
Jair Bolsonaro vivia sua mais 
intensa crise de popularidade, 
com 55,4% de desaprovação e 
39,2% de aprovação: dados re-
velados pela CNT/MDA. 

Recuperação
Após o desempenho ruim em 
junho de 2020, o governo de 
Jair Bolsonaro (PL) implemen-
tou uma forte reação nas redes 
sociais e, em outubro, alcança-
va 41,7% de aprovação e 27,2% 
de desaprovação. 

Tendência?
Auxiliares do governo Lula ci-
tam essa recuperação do gover-
no Bolsonaro, em 2020, como 
tendência geral das gestões 
presidenciais após o advento 
das redes sociais: população 
comunica e consome informa-
ção de forma diferente nos dias 
de hoje.

Dr. Rogério lidera, 
com folga, disputa à 
prefeitura, em Campos 
Verdes, diz pesquisa

PL lança de pré-
campanha de Maycllyn 
Carreiro à prefeitura
em Morrinhos

Redação

Na mais recente pesquisa 
realizada em Campos Verdes, 
datada do dia 05 de junho de 
2024, o médico e pré-candidato 
a prefeito, Dr. Rogério, conti-
nua a demonstrar sua signifi-
cativa liderança, alcançando 
expressivos 62,73% de intenção 
de voto na modalidade estimu-
lada.

Os dados, registrados sob o 
número GO-05715/2024 junto 
ao Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), revelam a preferência 
dos eleitores do município pela 
candidatura de Dr. Rogério, 
que supera seu concorrente 
mais próximo, Wallas Correia, 
por uma ampla margem, este 
último obtendo 18,64% das in-
tenções de voto.

O destaque para a candida-
tura de Dr. Rogério é corrobo-
rado também na modalidade 
de votação espontânea, onde 
o candidato apresenta um per-
centual considerável de 50,45%, 
indicando um forte reconhe-

cimento e apoio por parte dos 
eleitores, em comparação aos 
demais concorrentes, como 
Wallas Correia, Elaine, Vilmar 
da Cerâmica, Winglesson e 
Noé. Esse resultado sugere um 
elevado grau de familiaridade e 
aprovação do eleitorado em re-
lação ao médico, que se traduz 
em votos espontâneos.

A pesquisa, conduzida pelo 
Instituto Podium de Pesquisas, 
entrevistou 220 pessoas em to-
dos os bairros de Campos Ver-
des. Com uma confiabilidade 
aproximada de 95%, a margem 
de erro estimada para a amos-
tra total é de 5,4 pontos percen-
tuais para mais ou para menos, 
o que confere robustez aos re-
sultados apresentados.

Desde o início do ano, Dr. 
Rogério tem consolidado sua 
posição de destaque nas pes-
quisas, aumentando gradual-
mente sua popularidade entre 
os eleitores, indicando um ce-
nário positivo para sua candi-
datura nas próximas eleições 
municipais.

Redação

Neste sábado (15), a cidade 
de Morrinhos (GO) sediará o 
Encontro Regional do Parti-
do Liberal (PL). O evento será 
marcado pelo lançamento ofi-
cial da pré-candidatura do ex-
-deputado estadual Maycllyn 
Carreiro à prefeitura.

O encontro tem como ob-
jetivo fortalecer os laços do PL 
com os municípios da região 
como Goiatuba, Caldas Novas, 
Rio Quente, Marzagão, Jovi-
ânia, Panamá, Corumbaíba, 
Piracanjuba, Pontalina, Mairi-
potaba, Aloândia, Cromínia e 
Professor Jamil.

Lideranças políticas do PL 
e de partidos aliados já con-
firmaram presença, incluindo 

o senador por Goiás e presi-
dente do PL no estado, Wilder 
Morais; o deputado federal e 
pré-candidato à prefeitura de 
Goiânia, Gustavo Gayer; o de-
putado federal e pré-candidato 
à prefeitura de Aparecida, Pro-
fessor Alcides; o vice-presiden-
te estadual do PL, Major Vitor 
Hugo; o deputado federal Da-
niel Agrobom; e os deputados 
estaduais Delegado Eduardo 
Prado, Major Araújo e Paulo 
Cézar Martins.

O Encontro pretende ser 
um fórum para discussões pro-
dutivas e a criação de alianças 
estratégicas, contribuindo para 
definir o futuro político da re-
gião. O evento visa engajar a 
comunidade e consolidar a in-
fluência do partido.

Dr. Rogério: amplo favoritismo em Campos Verdes

Fio Direto

GERCYLEY BATISTA

gercyley@gmail.com

Se as pesquisas mantiverem o nível de acirramento atual 
até os meses de agosto e setembro, teremos um dos proces-
sos eleitorais com os melhores debates dos últimos anos.   

Com, pelo menos, três pré-candidatos, embolados em 
primeiro lugar, dificilmente teremos debates esvaziados, 
praticamente todos deverão atender os convites para con-
frontar ideias “cara-a-cara”, seja em rádios, TVs ou nas pla-
taformas digitais.  

Os debates ainda são grandes trunfos dos veículos de co-
municação mais tradicionais, atraindo muita audiência e 
pautando pela qualidade técnica.   

Debates serão uma grande 
atração nas eleições 

municipais da Capital 

Maycllyn Carreiro: disputa em Morrinos
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e muita coisa pra mostrar

Rio Verde tem a força do

Acompanhe as redes e  que por dentro
de nosso trabalho na AMAE.

prefeituraderioverde

AMAE:  scalizar os serviços
públicos é respeitar a
população

Hospital Estadual de Águas 
Lindas será inaugurado na segunda

Beto Silva

Parece um sonho depois do 
pesadelo para os moradores do 
Entorno do Distrito Federal: na 
segunda-feira, 17, o governa-
dor Ronaldo Caiado entregará 
o Hospital Estadual de Águas 
Lindas. A obra lançada em 2005 
ficou duas décadas parada até 
chegar em seu estágio atual, 
um marco na política de regio-
nalização da saúde promovida 
pelo Estado.  A entrega da uni-
dade ocorrerá de forma gradu-
al, em três etapas. 

A previsão da Secretaria Es-
tadual da Saúde é de que, até o 
final de agosto de 2024, já esteja 
em pleno funcionamento. 

A unidade ofertará 164 lei-
tos, além de maternidade, exa-
mes e serviços de média e alta 
complexidade, como cirurgias. 
O investimento é de R$ 157 
milhões (R$ 110,1 milhões de 
construção e R$ 47,7 milhões 
na aquisição de equipamentos 
e de mobiliário). 

As paralisações, abandonos 
e inaugurações fictícias deixa-
ram os moradores descrentes 
com a possibilidade de terem 
acesso realmente ao hospital. 
A partir de 2021, o governador 
Ronaldo Caiado ordenou que 
o hospital fosse retomado. “Va-
mos ampliar significativamen-
te os serviços de saúde nessa 
região, proporcionando cuida-
do e dignidade à população dos 
municípios do Entorno”, diz 
Caiado.

Licitação
Os preparativos da constru-

ção do hospital se iniciaram em 
2005 após uma licitação. Já as 
obras começaram em 2007. To-
davia um ano depois foram pa-
ralisadas por decisão judicial. 
Mas em 2013, por decisão do 
Ministério da Saúde, o proje-
to foi transferido para a gestão 
estadual e pouco avançou até 
2018, quando sofreu nova para-
lisação por acúmulo de dívidas. 

De acordo com o secretário 
Rasível Santos, a unidade fina-
lizada vai beneficiar 1,2 milhão 
de moradores de 31 municípios 
da macrorregião Nordeste de 
Goiás.

Segundo o Governo de 
Goiás, o Hospital Estadual de 
Águas Lindas tem agora qua-
se o dobro do tamanho origi-
nalmente concebido. Terá 16 
mil metros quadrados de área 
construída, divididos em 18 
blocos, 164 leitos, incluindo 
uma maternidade e 40 leitos de 
unidade de terapia intensiva. O 
hospital também vai oferecer 
exames de tomografia, resso-
nância magnética, raio-X, ul-
trassom e bancos de sangue e 
leite.

Obra se arrastou por 19 
anos. Lançado no começo 
do século, hospital era 
mais um dentre tantos 
que estavam parados. 
Retomada pelo Governo 
de Goiás em 2021, unidade 
terá 164 leitos e beneficiará 
1,2 milhão de moradores 
do Entorno do DF

Hospital Estadual de Águas Lindas recebeu investimento de R$ 157 milhões: projeto foi ampliado
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de nosso trabalho na AMAE.

prefeituraderioverde

AMAE:  scalizar os serviços
públicos é respeitar a
população

Hospital Estadual de Águas 
Lindas será inaugurado na segunda

Beto Silva

Parece um sonho depois do 
pesadelo para os moradores do 
Entorno do Distrito Federal: na 
segunda-feira, 17, o governa-
dor Ronaldo Caiado entregará 
o Hospital Estadual de Águas 
Lindas. A obra lançada em 2005 
ficou duas décadas parada até 
chegar em seu estágio atual, 
um marco na política de regio-
nalização da saúde promovida 
pelo Estado.  A entrega da uni-
dade ocorrerá de forma gradu-
al, em três etapas. 

A previsão da Secretaria Es-
tadual da Saúde é de que, até o 
final de agosto de 2024, já esteja 
em pleno funcionamento. 

A unidade ofertará 164 lei-
tos, além de maternidade, exa-
mes e serviços de média e alta 
complexidade, como cirurgias. 
O investimento é de R$ 157 
milhões (R$ 110,1 milhões de 
construção e R$ 47,7 milhões 
na aquisição de equipamentos 
e de mobiliário). 

As paralisações, abandonos 
e inaugurações fictícias deixa-
ram os moradores descrentes 
com a possibilidade de terem 
acesso realmente ao hospital. 
A partir de 2021, o governador 
Ronaldo Caiado ordenou que 
o hospital fosse retomado. “Va-
mos ampliar significativamen-
te os serviços de saúde nessa 
região, proporcionando cuida-
do e dignidade à população dos 
municípios do Entorno”, diz 
Caiado.

Licitação
Os preparativos da constru-

ção do hospital se iniciaram em 
2005 após uma licitação. Já as 
obras começaram em 2007. To-
davia um ano depois foram pa-
ralisadas por decisão judicial. 
Mas em 2013, por decisão do 
Ministério da Saúde, o proje-
to foi transferido para a gestão 
estadual e pouco avançou até 
2018, quando sofreu nova para-
lisação por acúmulo de dívidas. 

De acordo com o secretário 
Rasível Santos, a unidade fina-
lizada vai beneficiar 1,2 milhão 
de moradores de 31 municípios 
da macrorregião Nordeste de 
Goiás.

Segundo o Governo de 
Goiás, o Hospital Estadual de 
Águas Lindas tem agora qua-
se o dobro do tamanho origi-
nalmente concebido. Terá 16 
mil metros quadrados de área 
construída, divididos em 18 
blocos, 164 leitos, incluindo 
uma maternidade e 40 leitos de 
unidade de terapia intensiva. O 
hospital também vai oferecer 
exames de tomografia, resso-
nância magnética, raio-X, ul-
trassom e bancos de sangue e 
leite.

Obra se arrastou por 19 
anos. Lançado no começo 
do século, hospital era 
mais um dentre tantos 
que estavam parados. 
Retomada pelo Governo 
de Goiás em 2021, unidade 
terá 164 leitos e beneficiará 
1,2 milhão de moradores 
do Entorno do DF

Hospital Estadual de Águas Lindas recebeu investimento de R$ 157 milhões: projeto foi ampliado
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INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA AGRÁRIA
Avenida João leite, nº 1520, - Bairro Santa Genoveva, Goiânia/GO, CEP 74.672-020 

Telefone: (62) 3269-1711 , - http://www.incra.gov.br

EDITAL Nº 646/2024
Processo nº 54150.001540/2006-10

O INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA AGRÁRIA - INCRA, 
Autarquia Federal criada pelo Decreto Lei nº 1.110 de 09/07/1970, com alterações na 
Lei nº 7.231 de 23/10/1984, com estrutura regimental aprovada pelo Decreto 8.955 
de 11/01/2017, com sede em Brasília/DF e Superintendência Regional do Incra em 
Goiás, fundamentado no Art. 68 do Ato das Disposições Constitucionais Transitórias, 
Artigos 215 e 216 da Constituição Federal, Decreto 4.887 de 2003 e IN/INCRA/Nº 
57/2009, pelo presente Edital NOTIFICA aos senhores herdeiros do espólio do Sr. 
MARCELO MORAES referentes à Fazenda SÃO SEBASTIÃO, localizada no município 
de Silvânia, com área de 391,6435 hectares, Código SNCR- Sistema Nacional de 
Cadastro Rural do Incra nº 950.165.491.454-2 registrado sob Mat. 16.510, R-1, Livro 2, 
Cartório de registro de imóveis em Silvânia-GO de que o Incra realizará levantamento 
de dados neste imóvel entre os dias 17 a 22 de junho de 2024, dado que o mesmo 
está localizado em área de estudo para regularização do Território da Comunidade 
Quilombola Almeidas. Desta forma, solicitamos a presença do responsável pelo 
espólio/inventário e/ou herdeiros ou prepostos a fim de acompanhar a referida vistoria 
e prestar as informações necessárias aos servidores que serão designados. Em caso 
de dúvidas, o Incra estará à disposição para prestar os devidos esclarecimentos, no 
endereço Av. João Leite, nº 1520, setor Santa Genoveva, Goiânia-GO, ou através do 
endereço eletrônico: servico.quilombolas.gna@incra.gov.br.

Documento assinado eletronicamente por Elias D’Angelo Borges, 
Superintendente, em 06/06/2024, às 15:26, conforme horário oficial de 
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de 
outubro de 2015.
A autenticidade deste documento pode ser conferida no site 
https://sei.incra.gov.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_
conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 
20612414 e o código CRC 0635BF09.

Referência: Processo nº 54150.001540/2006-10                                    SEI nº 20612414

INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA AGRÁRIA
Avenida João leite, nº 1520, - Bairro Santa Genoveva, Goiânia/GO, CEP 74.672-020 

Telefone: (62) 3269-1711, - http://www.incra.gov.br

EDITAL Nº 647/2024
Processo nº 54150.001540/2006-10

O INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA AGRÁRIA - INCRA, 
Autarquia Federal criada pelo Decreto Lei nº 1.110 de 09/07/1970, com alterações na 
Lei nº 7.231 de 23/10/1984, com estrutura regimental aprovada pelo Decreto 8.955 
de 11/01/2017, com sede em Brasília/DF e Superintendência Regional do Incra em 
Goiás, fundamentado no Art. 68 do Ato das Disposições Constitucionais Transitórias, 
Artigos 215 e 216 da Constituição Federal, Decreto 4.887 de 2003 e IN/INCRA/Nº 
57/2009, pelo presente Edital NOTIFICA ao Sr. AECIO JOSE GUIMARÃES e ao Sr. 
ELECIO GUIMARAES JUNIOR ocupantes das Fazenda: SÃO SEBASTIÃO localizada 
no município de Silvânia, com área total de 483,65 hectares, Código SNCR- Sistema 
Nacional de Cadastro Rural do Incra Nº 950.181.760.749-9, registrada sob Matrículas 
Nº 16526, Nº 4723 e Nº 4320, todas no cartório de registro de imóveis de Silvânia, 
que o Incra realizará levantamento de dados neste imóvel entre os dias 17 a 22 de 
junho de 2024, dado que o mesmo localiza-se em área de estudo para regularização 
do Território da Comunidade Quilombola Almeidas. Desta forma, solicitamos vossa(s) 
presenças e/ou de preposto a fim de acompanhar a referida vistoria e prestar as 
informações necessárias aos servidores para a tarefa designados. Em caso de 
dúvidas, o Incra estará à disposição para prestar os devidos esclarecimentos, no 
endereço Av. João Leite, nº 1520, setor Santa Genoveva, Goiânia-GO, ou através do 
endereço eletrônico: servico.quilombolas.gna@incra.gov.br.

Documento assinado eletronicamente por Elias D’Angelo Borges, 
Superintendente, em 06/06/2024, às 15:26, conforme horário oficial de 
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de 
outubro de 2015.
A autenticidade deste documento pode ser conferida no site 
https://sei.incra.gov.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_
conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 
20612452 e o código CRC F86B6C00.

Referência: Processo nº 54150.001540/2006-10                SEI nº 20612452

Com Caiado pré-candidato a presidente, 
Goiás sedia encontro nacional do União Brasil

Helton Lenine

Com lideranças de todos 
os 246 municípios de Goiás, 6 
mil pessoas são esperadas no 
Encontro Nacional do União 
Brasil, neste sábado (15/06), na 
Atlanta Music Hall, em Apare-
cida de Goiânia. O governador 
Ronaldo Caiado é o anfitrião 
do evento. O recém-empos-
sado presidente do diretório 
nacional, Antonio Rueda, e o 
ex-prefeito de Salvador (BA), 
ACM Neto, são presenças con-
firmadas

O encontro busca fortale-
cer as principais bandeiras do 
União Brasil, uma das maiores 
legendas do país, e consolidar 
um programa convergente com 
as expectativas da população 
brasileira para os próximos 
anos. O governador Ronaldo 

Caiado busca se consolidar 
como alternativa de direita na 
sucessão presidencial de 2026.

Caiado tem mobilizado ato-
res políticos e setores empresa-
riais por uma agenda nacional 
que contemple equilíbrio fis-
cal, emancipação social efe-
tiva e uma segurança pública 
que garanta o pleno estado de 
direito. Ele tem destacado as 
conquistas de Goiás nos últi-
mos anos que fizeram dele o 
governador com a maior popu-
laridade do país – 86% de apro-
vação de acordo com pesquisa 
Genial/Quaest divulgada no 
mês de abril.

 Eleições
O Encontro Nacional do 

União Brasil também visa for-
talecer o partido nas eleições 
municipais em Goiás. Em 
Goiânia, a aposta da legenda 
é o ex-deputado e presidente 
licenciado da Federação das 
Indústrias do Estado de Goiás 
(Fieg), Sandro Mabel, que terá 
destaque na reunião. O União 
Brasil irá apresentar o maior 
número de candidatos nas elei-
ções municipais no estado.

O União Brasil já se conso-
lidou como uma das maiores 
legendas do estado, adminis-

trando o maior número de mu-
nicípios goianos, com 115 pre-
feituras, além de vice-prefeitos 
e centenas de vereadores. A 
legenda tem também dois de-
putados federais e sete estadu-
ais, entre eles, o presidente da 
Assembleia Legislativa, Bruno 
Peixoto.

O evento deve contar com 
a presença de várias lideran-
ças do partido, como o novo 
presidente nacional, Antonio 
Rueda, o ex-prefeito de Salva-
dor (BA) ACM Neto, além do 
presidente da Alego, deputado 
estadual Bruno Peixoto (UB), 
do prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Vilmar Mariano (UB) 
e do pré-candidato a prefeito 
de Goiânia, Sandro Mabel.

O objetivo é mostrar a força 
de Caiado e consolida-lo como 
presidenciável do partido, além 
de fortalecer as pré-candidatu-
ras locais em todo o estado. 

Com expectativa de reunir 6 
mil militantes e representantes 
de todos os municípios de Goi-
ás, o encontro busca fortale-
cer as principais bandeiras do 
União Brasil, uma das maiores 
legendas do país, e consolidar 
um programa convergente com 
as expectativas da população 
para os próximos anos. Caiado 

busca se consolidar como al-
ternativa de centro-direita na 
sucessão presidencial de 2026.

Em diversas reuniões em 
âmbito nacional, o governa-
dor de Goiás tem levantado a 
bandeira e mobilizado atores 

políticos e setores empresariais 
por um Brasil que congregue 
equilíbrio fiscal, emancipação 
social efetiva e uma segurança 
pública que garanta o pleno es-
tado de direito.

Governador recebe, neste 
sábado (15) lideranças 
nacionais e estaduais 
em agenda que busca 
fortalecer bandeiras da 
direita para 2026 e reforçar 
o lançamento de pré-
candidatos à sucessão 
municipal em todo o 
estado

Ronaldo Caiado: lideranças nacionais do União Brasil atestam 
popularidade do governador 

PF faz “caçada” pelo paradeiro de
Eurípedes Júnior, do Solidariedade

Folhapress

A Polícia Federal está em bus-
ca do presidente do Solidarie-
dade, Eurípedes Júnior, após ele 
desviar o caminho e não com-
parecer ao aeroporto de Brasília, 
onde operações de prisão foram 
realizadas contra seus aliados 
nessa quarta-feira (12). Eurípe-
des é considerado foragido e é 
alvo de uma investigação da PF 
por desvio de R$ 36 milhões do 
fundo eleitoral e participação em 
organização criminosa.

Dos sete mandados de pri-
são preventiva expedidos, seis 
foram cumpridos quinta-feira 
(13), restando apenas a localiza-
ção de Eurípedes Júnior. Entre os 
presos no aeroporto, estão Cintia 
Lourenço da Silva, primeira-te-
soureira do Solidariedade e ex-
-tesoureira do Pros, e Alessandro 
Souza da Silva, marido de Cintia 
e primo de Eurípedes.

Segundo informações de 
um investigador do caso ouvido 
pela CNN, Eurípedes tinha uma 
viagem programada, porém, ao 
contrário de seus aliados, não 
compareceu ao aeroporto. Sus-
peita-se que ele possa ter sido 
alertado por funcionários sobre 
a presença da PF em sua resi-
dência ou que tenha verificado 
remotamente as imagens das câ-
meras de segurança.

A PF solicitou o bloqueio de 
até R$ 30 milhões em bens de 
Eurípedes devido à suspeita de 
utilização irregular de dinheiro 
do fundo eleitoral, que teria sido 
empregado na compra de heli-
cópteros, imóveis e nove carros. 
Além das prisões, documentos e 

celulares dos presos foram apre-
endidos durante a operação.

Eurípedes Júnior não se pro-
nunciou sobre as acusações. O 
espaço está aberto para seu po-
sicionamento.

Em nota, o Solidariedade afir-
mou que os eventos ocorreram 
antes da união do Pros com o So-
lidariedade: “Estamos tomando 
ciência da situação e ainda não 
formulamos uma posição sobre 
os fatos”, declarou o partido. Eurípedes Júnior: desvio de dinheiro do fundo eleitoral
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A lira do povo brasileiro

Inglid Martins

O 
cantor pernam-
bucano Ayrton 
Mo nt a r roy o s, 
28, lançou seu 
novo álbum, “A 

Lira do Povo”, disponibilizado 
para o público no início deste 
mês de junho em todas as pla-
taformas digitais, através da 
gravadora Kuarup. O destaque é 
a participação especial da can-
tora Alaíde Costa, que colabora 
nas faixas “A Estrada do Sertão” 
e “Gás Neon”.

Montarroyos desenvolveu “A 
Lira do Povo” a partir de uma 
pesquisa profunda sobre a cul-
tura do homem brasileiro, ex-
plorando sua relação com o ser-
tão, a cidade e o mar. O folclore, 
a oralidade e as histórias de pes-
cador são elementos centrais.

Ele é acompanhado pelos 
músicos Arquétipo Rafa (per-
cussão, baixo e direção musi-
cal), Ariane Rodrigues (flautas) 
e Rodrigo Campos (violões), 
além de um coro formado por 
Rhaissa Bittar, Mari Tavares e 
Tatiana Burg.

“A Lira do Povo” apresenta 
três suítes, cada uma refletindo 
diferentes aspectos da vida do 
protagonista e de suas experi-
ências. Um pássaro-observa-
dor atua como metáfora para 
os sentimentos brasileiros ao 
longo da narrativa, que se de-
senvolve e culmina com a vida 
urbana apressada afastando o 
pássaro.

Montarroyos ressignifica 
processos humanos através da 
exploração dos significados 
que os objetos e as palavras 
possuem. A “lira” no título do 
álbum simboliza tanto o pro-
duto cultural do povo quanto o 
instrumento musical que repre-
senta a criação e a música.

A primeira suíte, intitulada 
“Mítica”, mergulha nas raízes do 
sertão interiorano, explorando 
temas como dúvidas, esperan-
ças e habilidades que habitam 
no ser humano. Com músicas 
como “O Trenzinho do Caipira” 
e “Viola Fora de Moda”, o com-
positor traz à tona a vida em 
movimento, representada por 
melodias que ecoam os sons 
ancestrais do Brasil.

A segunda suíte, denomina-
da “Lírica”, transporta o ouvinte 
para o vasto oceano de emo-
ções humanas, navegando por 
amores, frustrações e encanta-
mentos do mundo. Faixas como 
“Canção Passarinho” e “Arre-

bentação” transmitem a sauda-
de e a vontade de fuga que per-
meiam a experiência humana, 
enquanto ecoam a melancolia 
das marés.

Por fim, a terceira suíte, “Épi-
ca”, eleva a narrativa para além 
do indivíduo, explorando a vida 
criada pelo homem e a desco-
berta de si através da imensidão 
do mundo urbano. Com com-
posições como “Gás Neon” e “O 
Ferroviário”, o compositor revela 
as complexidades das cidades 
brasileiras, desde sua pulsante 
energia até a solidão das multi-

dões.
Montarroyos compartilha 

com o Diário da Manhã que 
a ideia do álbum surgiu de um 
show encomendado para um 
festival de música caipira. “Foi 
se tornando um espetáculo do 
cancioneiro brasileiro, impac-
tado pela ideia do homem do 
meio do século 20 no Brasil, 
formado por um triângulo de 
trabalho, mar e sertão”, diz Mon-
tarroyos.

Ele explica que a trajetória 
do espetáculo reflete a vida de 
um personagem que se des-

loca do interior para a cidade, 
encontrando frustrações e des-
cobertas. Montarroyos também 
destacou a importância de criar 
sua própria narrativa dentro da 
música caipira, que é rica em 
histórias aumentadas e mitos. 
“Eu queria inventar meu pró-
prio mito, inspirado em minhas 
experiências pessoais e na obra 
de João Cabral de Melo Neto,” 
afirma.

Trabalhar com Hermínio 
Belo de Carvalho foi um marco 
na carreira de Montarroyos. Ele 
contou que o primeiro encontro 

aconteceu indiretamente em 
uma premiação musical. “Anos 
depois, Hermínio ouviu meu 
álbum ‘Doce de Coco’ e entrou 
em contato comigo. Essa co-
nexão me levou a participar do 
disco ‘Cataventos’ dele,” explica.

Montarroyos descreve Her-
mínio como um “guerreiro da 
manutenção da memória po-
pular”. Sentiu-se, então, honra-
do em gravar a música “Estra-
da do Sertão” no álbum “Lira.” 
“Essa música já traz elementos 
da vida sertaneja e urbana, com 
uma forte presença de pássaros 
como metáforas,” comenta.

Estrela
A cantora Alaíde Costa, que 

participa do álbum “Lira,” fala 
ao DM sobre sua trajetória e a 
importância da música popular 
brasileira. “Despontar na bossa 
nova foi uma experiência extra-
ordinária,” diz Alaíde. Ela des-
taca que o estilo trouxe para a 
música popular brasileira uma 
sofisticação harmônica e le-
veza melódica, marcando sua 
carreira.

“Passar pelo Clube da Esqui-
na foi um redescobrimento mu-
sical, permitindo explorar novas 
sonoridades e colaborar com 
músicos inovadores,” declara. 
Hoje, a conexão com novos ar-
tistas mantém Alaíde ligada às 
evoluções do cenário musical.

Sobre a importância da can-
ção popular brasileira, Alaíde 
comenta: “A música popular 
brasileira é um espelho da nos-
sa sociedade, refletindo nossas 
alegrias, tristezas, lutas e cele-
brações. Ela carrega a diversida-
de e a riqueza cultural do Brasil, 
formando um senso de identi-
dade e pertencimento.”

Alaíde Costa explica que as 
faixas “A Estrada do Sertão” e 
“Gas Neon” têm significados 
especiais. “Elas representam 
diferentes facetas da cultura 
brasileira, permitindo explorar 
e expressar a diversidade do 
país através da música”, afirma. 
“Cada uma oferece a oportu-
nidade de me conectar com o 
público de maneiras únicas e 
profundas.”

Alaíde também enfatiza a 
importância de projetos como 
“Lira” para conectar novas ge-
rações com a música e cultura 
brasileiras. “Eles desempenham 
um papel importante na pre-
servação e promoção de nosso 
rico patrimônio cultural”, diz. 
Tais projetos educam sobre as 
tradições musicais e culturais 
do Brasil, inspirando um senti-
mento de pertencimento e or-
gulho.

Raio-X
Ayrton Montarroyos
27 de junho de 1995

Debutou cedo na música
Saiu em turnê com Edu Lobo

Ayrton deve passar por Goiânia 

Sensação da nossa 
canção, Ayrton 
Montarroyos refaz 
caminho do homem que 
deixa sertão em direção à 
cidade grande. Ao Diário 
da Manhã, recifense fala 
sobre obra conceitual 
que tem participação de 
Alaíde Costa

Artista desenvolve densa pesquisa sobre a cultura de nossa gente em “A Lira do Povo”

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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O 
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Mo nt a r roy o s, 
28, lançou seu 
novo álbum, “A 

Lira do Povo”, disponibilizado 
para o público no início deste 
mês de junho em todas as pla-
taformas digitais, através da 
gravadora Kuarup. O destaque é 
a participação especial da can-
tora Alaíde Costa, que colabora 
nas faixas “A Estrada do Sertão” 
e “Gás Neon”.

Montarroyos desenvolveu “A 
Lira do Povo” a partir de uma 
pesquisa profunda sobre a cul-
tura do homem brasileiro, ex-
plorando sua relação com o ser-
tão, a cidade e o mar. O folclore, 
a oralidade e as histórias de pes-
cador são elementos centrais.

Ele é acompanhado pelos 
músicos Arquétipo Rafa (per-
cussão, baixo e direção musi-
cal), Ariane Rodrigues (flautas) 
e Rodrigo Campos (violões), 
além de um coro formado por 
Rhaissa Bittar, Mari Tavares e 
Tatiana Burg.

“A Lira do Povo” apresenta 
três suítes, cada uma refletindo 
diferentes aspectos da vida do 
protagonista e de suas experi-
ências. Um pássaro-observa-
dor atua como metáfora para 
os sentimentos brasileiros ao 
longo da narrativa, que se de-
senvolve e culmina com a vida 
urbana apressada afastando o 
pássaro.

Montarroyos ressignifica 
processos humanos através da 
exploração dos significados 
que os objetos e as palavras 
possuem. A “lira” no título do 
álbum simboliza tanto o pro-
duto cultural do povo quanto o 
instrumento musical que repre-
senta a criação e a música.

A primeira suíte, intitulada 
“Mítica”, mergulha nas raízes do 
sertão interiorano, explorando 
temas como dúvidas, esperan-
ças e habilidades que habitam 
no ser humano. Com músicas 
como “O Trenzinho do Caipira” 
e “Viola Fora de Moda”, o com-
positor traz à tona a vida em 
movimento, representada por 
melodias que ecoam os sons 
ancestrais do Brasil.

A segunda suíte, denomina-
da “Lírica”, transporta o ouvinte 
para o vasto oceano de emo-
ções humanas, navegando por 
amores, frustrações e encanta-
mentos do mundo. Faixas como 
“Canção Passarinho” e “Arre-

bentação” transmitem a sauda-
de e a vontade de fuga que per-
meiam a experiência humana, 
enquanto ecoam a melancolia 
das marés.

Por fim, a terceira suíte, “Épi-
ca”, eleva a narrativa para além 
do indivíduo, explorando a vida 
criada pelo homem e a desco-
berta de si através da imensidão 
do mundo urbano. Com com-
posições como “Gás Neon” e “O 
Ferroviário”, o compositor revela 
as complexidades das cidades 
brasileiras, desde sua pulsante 
energia até a solidão das multi-

dões.
Montarroyos compartilha 

com o Diário da Manhã que 
a ideia do álbum surgiu de um 
show encomendado para um 
festival de música caipira. “Foi 
se tornando um espetáculo do 
cancioneiro brasileiro, impac-
tado pela ideia do homem do 
meio do século 20 no Brasil, 
formado por um triângulo de 
trabalho, mar e sertão”, diz Mon-
tarroyos.

Ele explica que a trajetória 
do espetáculo reflete a vida de 
um personagem que se des-

loca do interior para a cidade, 
encontrando frustrações e des-
cobertas. Montarroyos também 
destacou a importância de criar 
sua própria narrativa dentro da 
música caipira, que é rica em 
histórias aumentadas e mitos. 
“Eu queria inventar meu pró-
prio mito, inspirado em minhas 
experiências pessoais e na obra 
de João Cabral de Melo Neto,” 
afirma.

Trabalhar com Hermínio 
Belo de Carvalho foi um marco 
na carreira de Montarroyos. Ele 
contou que o primeiro encontro 

aconteceu indiretamente em 
uma premiação musical. “Anos 
depois, Hermínio ouviu meu 
álbum ‘Doce de Coco’ e entrou 
em contato comigo. Essa co-
nexão me levou a participar do 
disco ‘Cataventos’ dele,” explica.

Montarroyos descreve Her-
mínio como um “guerreiro da 
manutenção da memória po-
pular”. Sentiu-se, então, honra-
do em gravar a música “Estra-
da do Sertão” no álbum “Lira.” 
“Essa música já traz elementos 
da vida sertaneja e urbana, com 
uma forte presença de pássaros 
como metáforas,” comenta.

Estrela
A cantora Alaíde Costa, que 

participa do álbum “Lira,” fala 
ao DM sobre sua trajetória e a 
importância da música popular 
brasileira. “Despontar na bossa 
nova foi uma experiência extra-
ordinária,” diz Alaíde. Ela des-
taca que o estilo trouxe para a 
música popular brasileira uma 
sofisticação harmônica e le-
veza melódica, marcando sua 
carreira.

“Passar pelo Clube da Esqui-
na foi um redescobrimento mu-
sical, permitindo explorar novas 
sonoridades e colaborar com 
músicos inovadores,” declara. 
Hoje, a conexão com novos ar-
tistas mantém Alaíde ligada às 
evoluções do cenário musical.

Sobre a importância da can-
ção popular brasileira, Alaíde 
comenta: “A música popular 
brasileira é um espelho da nos-
sa sociedade, refletindo nossas 
alegrias, tristezas, lutas e cele-
brações. Ela carrega a diversida-
de e a riqueza cultural do Brasil, 
formando um senso de identi-
dade e pertencimento.”

Alaíde Costa explica que as 
faixas “A Estrada do Sertão” e 
“Gas Neon” têm significados 
especiais. “Elas representam 
diferentes facetas da cultura 
brasileira, permitindo explorar 
e expressar a diversidade do 
país através da música”, afirma. 
“Cada uma oferece a oportu-
nidade de me conectar com o 
público de maneiras únicas e 
profundas.”

Alaíde também enfatiza a 
importância de projetos como 
“Lira” para conectar novas ge-
rações com a música e cultura 
brasileiras. “Eles desempenham 
um papel importante na pre-
servação e promoção de nosso 
rico patrimônio cultural”, diz. 
Tais projetos educam sobre as 
tradições musicais e culturais 
do Brasil, inspirando um senti-
mento de pertencimento e or-
gulho.

Raio-X
Ayrton Montarroyos
27 de junho de 1995

Debutou cedo na música
Saiu em turnê com Edu Lobo

Ayrton deve passar por Goiânia 

Sensação da nossa 
canção, Ayrton 
Montarroyos refaz 
caminho do homem que 
deixa sertão em direção à 
cidade grande. Ao Diário 
da Manhã, recifense fala 
sobre obra conceitual 
que tem participação de 
Alaíde Costa

Artista desenvolve densa pesquisa sobre a cultura de nossa gente em “A Lira do Povo”

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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Prazeres à Mesa
Edna Gomes ednagomes245@gmail.com

Vinho, gastronomia e 
jazz em Pirenópolis

A segunda edição do Wine 
Jazz Piri foi criado com intuito 
de difundir e promover o con-
vívio entre os moradores da 
região através da música ins-
trumental por meio do jazz e 
da enogastronomia. As atra-
ções do festival incluem mú-
sica, gastronomia, palestras e 
degustações ministradas por 
enólogos renomados. Com 
produção do empresário Ri-
cardo Trick, o evento conta 
com uma charmosa estrutura 
com estandes, lounges, além 
de mesas e cadeiras dispostas 
nas imediações da igreja Ma-
triz de Pirenópolis. 

O espaço foi especialmen-
te pensado para que os visi-
tantes possam degustar os 
melhores vinhos do Cerrado, 
adquirir taças, tábuas de frios, 
queijos e produtos diversos, 
aprender sobre a enologia e 
apreciar o melhor do jazz que 
tanto combinam com o clima 
de inverno da cidade. Nos 
dias 21, 22 e 23 de junho, você 
terá a oportunidade de viven-
ciar a experiência de fazer 
uma imersão exclusiva! Não 
tem nada que combine mais 
com um friozinho do que 
uma taça de vinho, concor-
da? A ideia do evento? Demo-
cratizar o vinho e premiar os 
frequentadores com uma ex-
periência diferente, quando 
poderão consumir a iguaria 
tanto em garrafas, quanto em 
taça, desde os brancos, tintos, 
rosé, até os espumantes. 

Degustar é provar algo 
com atenção. Para isso, é 
necessário o conhecimento 
dos seus próprios sentidos e 
gostos a fim de desvendar as 
sensações que irão surgir ao 
realizar a prova. É, portanto, 
uma viagem para dentro de si 
que gera grande humildade, 
já que revela os nossos pon-
tos mais fortes e os mais fra-
cos. A seguir, confira entrevis-

ta que “Prazeres à Mesa” fez 
com empresário Ricardo Tri-
ck, que está à frente do Wine 
Jazz Piri:

Como surgiu a rota do vi-
nho do Cerrado? O Sebrae 
junto com a Goiás Turismo 
deu uma organizada nesse 
setor criando uma espécie 
de cooperativismo. E com 
isso criaram a logomarca 
Rota dos Pirineus, o selo que 
vai presente nos seus pro-
dutos e também a ideia de 
se criar um nome que é para 
os vinhos que é o terroir do 
Cerrado, que identifica bem 
essa cultura dos vinhos de 
colheita de inverno. Dupla 
poda é um movimento que 
está acontecendo em vários 
lugares não só da região da 
Rota, mas a gente tem inves-
timentos altos na região de 
Goianápolis e Ceres. A gente 
tem em Jaraguá, a gente tem 
em Ipameri, a gente tem em 
Itauçu e Itaberaí.  tem vários 
empreendimentos nascendo 
junto com isso você tem em-
preendimentos imobiliários 
que você compra a terra jun-
to com um vinhedo já planta-
do para você poder ter o seu 
próprio vinho. Enfim, a gente 
tem nesse caminho que vai 
de Ceres até Brasília vários 
empreendimentos novos 
como Quarteto também que 
tem visitação. São vários em-
preendimentos, então assim 
o mercado vai crescer bastan-
te nos próximos anos é muito 
promissor.

Cidade de Pirenópolis 
se prepara para a segunda 
edição do Wine Jazz, um 
evento que vai unir música 
e gastronomia. Como surgiu 
a idealização do projeto? A 
idealização surgiu junto com 
os coordenadores da rota 
do vinho. Essa segunda edi-
ção agora cresceu muito em 
tamanho. Pra você ter uma 

ideia, a gente quase dobrou 
o tamanho da arena. A gente 
passou de dois para quatro 
dias de evento, passou de dois 
shows para seis. Ano passado 
teve duas palestras, esse ano 
tem três. Vamos ter harmo-
nização em restaurante. En-
fim. O evento cresceu muito  
e a tendência é crescer muito 
mais nos próximos anos.

Esse ano vai aumentar a 
seleção de vinícolas?  Sim. A 
gente aumentou muito. Nes-
sa degustação do degusta já 
são mais de 30 rótulos. Acho 
que 35 de Goiás e DF. Um au-
mento considerável em rela-
ção ao ano passado que tinha 
20 rótulos. Neste ano vão ter 
diversas vinícolas de outros 
lugares do País, distribuido-
ras e importadoras expondo 
no evento. Degusta terroir do 
Cerrado continua com seu 
espaço reservado.

Ricardo, você hoje é um 
agregador da cidade de Pi-
renópolis o que você faz 
para que seus eventos se-
jam um sucesso? Tudo que 
eu faço eu obrigatoriamente 
deixo legados para a cidade. 
Eu acabei de fazer o PiriBier  
doamos quase três toneladas 
de alimento para o asilo, para 
casa de recuperação, para 
aldeia da paz, distribuímos 
alimento para todo mundo, 
para os garis e catadores de 
latinha da cidade. Cuidamos 
do lixo, reciclamos 100%  nos 
eventos. Fazemos curso de 
qualificação da mão de obra 
de serviços ligados à cerve-
ja, agora vamos fazer servi-
ço ligados ao vinho. Procuro 
sempre deixar algo para a ci-
dade, sempre acreditei que o 
turismo movimenta a cadeia 
produtiva inteira. E o segre-
do de ter sucesso é esse, fazer 
com muito carinho e amor e 
não esquecer de dar as mãos, 
nunca.

Evento premia frequentadores com experiência enóloga. No detalhe, empresário Ricardo Trick

‘Quem ouve
hip hop é burro’

Folhapress

O nome de Ed Motta está 
repercutindo nas redes sociais 
após uma fala do cantor vira-
lizar. Durante um vídeo com 
transmissão ao vivo em seu 
perfil de Instagram, o ator afir-
mou que quem escuta hip hop 
é burro.

“Eu não sou branco, sou pre-
to, mas represento o que a raça 
tem de mais sofisticado. Qual-
quer um que ouve hip hop é 
burro. Qualquer um”, disse ele, 
por diversas vezes. “Sem exce-
ção.”

Ele ainda afirmou que o hu-
morista Rafinha Bastos é “bo-
balhão e imbecil”. “Outro dia, 
eu vi um trecho de uma entre-
vista desse Rafinha Bastos: ‘Ah, 
porque hip hop é o tipo de mú-
sica que eu mais gosto de ouvir’. 

O cara é um imbecil”.
Motta falou que as pessoas 

inteligentes escutam jazz e mú-
sica clássica. Nas redes sociais, 
o comentário não pegou bem 
entre internautas.

Lumena, ex-BBB 21, ironi-
zou a fala. “Fazendo um remix 
de hip hop da música ‘Colom-
bina’ do Ed Motta...”, escreveu 
ela em uma publicação.

“Não dá para odiar o Ed 
Motta, ele é muito engraçado, 
tudo o que ele fala parece uma 
alucinação”, falou o perfil @
Mu540.

Nascido no Rio de Janeiro, 
o artista já criticou Raul Seixas, 
Johnny Cash e Elvis Presley. 
Apesar das polêmicas, o artista 
lançou no ano passado disco 
o “Behind the Tea Chronicle”, 
elogiado pela crítica. Já dispo-
nível no streaming.

Cantor polemizou em live realizada no Instagram

ED MOTTA

Artista viralizou ontem com declaração controversa 
sobre estilo musical identificado com periferia

JORGE BISPO/ DIVULGAÇÃO

Folhapress

O cantor Nahim morreu 
nesta quinta-feira, 13, de acor-
do com um vídeo divulgado 
em seu Instagram por Andreia 
Andrade, sua ex-mulher, que 
também fez o mesmo post em 
seu Instagram profissional. Ele 
tinha 71 anos.

Andrade não informou a 
causa da morte. O casal ficou 
junto por 13 anos e se separou 
há sete meses.

Em nota, a Polícia Civil de 
São Paulo disse que está in-
vestigando a morte do cantor. 
“Policiais militares foram acio-
nados para atender a ocorrên-
cia e, no local, apuraram que a 
vítima estava sozinha em casa, 
quando caiu da escadaria da 
residência”.

Ainda segundo a nota, o cor-
po foi encaminhado ao IML e o 
caso foi registrado como morte 
suspeita no 1º DP de Taboão da 
Serra, município onde morava 
Nahim.

Nahim Jorge Elias Júnior fi-
cou famoso na década de 1980, 
quando conquistou o público 

em programas de auditório 
e venceu o quadro “Qual é a 
Música?”, do extinto Programa 
Silvio Santos. Em 1984, Nahim 
foi jurado no Cassino do Cha-
crinha, na TV Globo.

Ele é o autor de hits como 
“Dá Coração”, “Taka Taka” e 
“Coração de Melão”.

Em 1987, Nahim passou a 
apresentar o programa Clube 
do Coração na rádio Record, 
onde ficou até 1990. Na década 
seguinte, montou um estúdio 
de gravação e foi produtor de 
vários artistas de pagode, que 
começava a ganhar populari-
dade enquanto gênero musical.

Em 2009, o cantor integrou 
o programa Pânico na TV, na 
RedeTV!, criado por Emilio Su-
rita. Nos anos seguintes, ele se 
dividiu entre participações na 
emissora, no SBT e na Record.

Em 2017, Nahim foi partici-
pante do reality show A Fazen-
da e foi eliminado em disputa 
com Rita Cadillac. Em 2022, 
ele e sua mulher participaram 
da sexta temporada de Power 
Couple Brasil, também da Re-
cord.

Nahim entrou
para fama na TV

LUTO
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ORISVALDO PIRES

Os diretores de Produção, 
Marco Túlio de Moura Faria; 
de Expansão, Fernando Co-
zetti; e Financeiro, de Relações 
com Investidores e Regulação; 
da Saneago, durante explana-
ção realizada na quarta-feira, 
12, na Câmara de Anápolis, in-
formaram sobre obras e servi-
ços já concluídos, nos sistemas 
de água e esgoto do município, 
com investimentos que supe-
ram os R$ 152,9 milhões. 

As obras em execução, con-
forme relatório apresentado 
pelos diretores, representam 
aportes de mais de R$ 68,5 
milhões. Além de valores su-
periores a R$ 260 milhões a se-
rem aplicados em obras já pro-
gramadas, entre elas o novo 
barramento na captação do Ri-
beirão Piancó. São investimen-
tos previstos no Contrato de 
Programas, assinado em 2020 
entre o Governo do Estado, por 
meio da Saneago, e a Prefeitura 
de Anápolis.

Com 99,5% da população 
atendida com água tratada, o 
terceiro maior município do 
estado de Goiás tem o serviço 
de abastecimento universali-
zado. Em Anápolis, o benefício 
chega a mais de 390 mil pesso-
as, por meio de 2.170 km em 
extensão de redes de distribui-
ção. 

O prefeito de Anápolis, Ro-
berto Naves (Republicanos), 
durante a inauguração da am-
pliação do sistema de abaste-
cimento de água do municí-
pio, fez um histórico desde a 
assinatura do Contrato de Pro-
grama, em fevereiro de 2020, 
e informou: “Desde então, a 
Saneago está investindo em 
Anápolis mais de meio bilhão 
de reais”. 

Na reunião desta semana, 
na Câmara de Anápolis, o dire-
tor de Expansão, Fernando Co-
zzetti, lembrou que, logo após 

a assinatura do novo contrato 
entre a Saneago e a Prefeitura, 
foram estabelecidas ações, nos 
sistemas de água e esgoto, a 
serem efetivadas a curto, mé-
dio e longo prazos. De imedia-
to foram feitas interligações de 
pelo menos 20 poços, para in-
crementar a produção de água, 
e a implantação da Estação de 

Tratamento de Água, com ca-
pacidade de 150 l/s.

Segundo ele, em 2020, 
quando o novo contrato foi 
assinado, a pandemia da Co-
vid 19 gerou problemas com 
fornecedores, preços muito 
elevados, licitações desertas, 
atraso de fornecedores. Foi 
montada estratégia e as obras 

licitadas em 2021, iniciando 
assim as obras nos sistemas de 
água e de esgoto. 

EM OPERAÇÃO
Entre as obras já executadas 

e com sistemas em operação, 
citou a Estação de Tratamento 
de Água Modular, com interli-
gação de postos, vazão de 150 

l/s, e investimentos de R$ 3,5 
milhões. A ampliação de reser-
vatórios no Setor Aeroporto, 
com mais de 20,7 km de redes, 
concluída em novembro de 
2022, com aporte de mais de 
R$ 5,6 milhões. 

Na sequência foi a vez da 
construção de dois reserva-
tórios e mais de 17,1 km de 
redes nas CR e RDA Calixtó-
polis e Recanto do Sol (R$ 5,7 
milhões). A ampliação de duas 
elevatórias Jardim América e 
Santo André, segundo Fernan-
do Cozzetti, essencial para a 
integração dos sistemas Pian-
có-Daia, com 42 km de redes 
(R$ 21,2 milhões);

Com previsão para con-
clusão em dezembro de 2024, 
está em fase de ampliação a 
capacidade da Estação de Tra-
tamento de Água de Anápolis, 
que deve duplicar a capacida-
de atual, passando de 800 l/s 
para 1,6 mil l/s. “Vai garantir o 
avanço da cidade até 2050”, dis-
se Cozzetti. Os investimentos 
são de mais de R$ 51,7 milhões. 

Outros R$ 20 milhões fo-
ram investidos na construção 
de 43 km redes de distribuição 
de água em diversas áreas de 
influência, em quase todas as 
regiões da cidade, “foram mais 
de 500 interligações no sistema 
existente”. Concluída em feve-
reiro de 2024 e já em operação. 

ESGOTO
Os técnicos da Saneago in-

formaram ainda, durante a 
reunião, que foram realizados 
352,5 km de redes no Siste-
ma de Esgotamento Sanitá-
rio (SES). Foram construídas 
18,5 mil ligações domiciliares 
e investidos R$ 45 milhões. 
Atualmente, cerca de 84% da 
população do município já é 
atendida com as redes de es-
goto e, com estes investimen-
tos, o índice alcançará os 93% 
- muito acima da média nacio-
nal, que é de 55,8%. 

O relatório apresentado pe-
los técnicos da Saneago, na úl-
tima quarta-feira, 12, em Aná-
polis, informa que pelo menos 
duas grandes obras estão em 
andamento, para ampliar a ca-
pacidade de coleta e tratamento 
do esgoto sanitário. Uma delas, 
remanescente da Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE) 
Anápolis e das bacias Antas e 
Felizardos. 

Neste projeto, são 133 km de 
rede e investimentos de mais 
de R$ 55,122 milhões. A previ-
são de entrega é setembro de 
2025. A outra obra se refere ao 
Sistema de Esgoto Sanitário 
(SES) Bacia Reboleiras, com a 
construção de mais de 76 km 

de rede. São investidos R$ 13,4 
milhões. A obra está 22,1% con-
cluída e a previsão de entrega é 
novembro de 2024. 

BAIRROS
Os técnicos revelaram ainda 

as obras que estão programa-
das, entre elas a ampliação do 
sistema de esgoto em bairros 
das bacias Antas, Caldas, Ca-
tingueiro, Extrema, Felizardos, 
Inhames, Olaria, Reboleira e 
Piracanjuba. São R$ 485 mil 
em investimentos. A previsão 
é que o projeto hidráulico seja 
concluído ainda em junho de 
2024, conclusão dos projetos 
complementares em dezembro 
de 2024, e conclusão das obras 

em dezembro 2026. 
No Sistema de Abastecimen-

to de Água (SAA) está progra-
mada a ampliação das elevató-
rias do Piancó I e do Piancó II 
(R$ 40 milhões). E a nova cap-
tação do Rio Capivarí, segundo 
Cozzetti, “para trazer água”. São 
600 l/s, adutora de água bruta 
de 22 mil metros. O aporte é de 
R$ 76 milhões. 

Por fim, o novo barramento 
do Piancó, que recentemen-
te passou pela contratação do 
projeto. O novo sistema pro-
dutor de águas para Anápolis 
visa regularizar a vazão (1,2 mil 
l/s). A previsão, que já havia 
sido anunciada pela empresa, 
é de investimentos de R$ 150 

milhões. 

QUALIDADE
O diretor de Produção da Sa-

neago, Marco Túlio de Moura, 
ante a cobrança dos vereadores 
para sanar o problema da água 
suja que ainda chega às casas 
de moradores de alguns bair-
ros da cidade, explicou que o 
principal motivo da turbidez 
são as obras em execução. Para 
mitigar o problema, informou, 
foram feitas mais de 1,1 mil des-
cargas nos primeiros cinco me-
ses de 2024, além de lavagem 
dos principais reservatórios, de 
decantadores da ETA e do poço 
de sucção da captação do Pian-
có. A resposta a essa ação, disse 

o técnico, foi positiva. 
Os técnicos confirmaram 

ainda a queda de 5% na perda de 
água. Segundo dados apresen-
tados, em 2020 o desperdício de 
água em Anápolis era de 38,39% 
e, agora, em 2024, é de 32,99%. A 
previsão é que até o final deste 
ano o índice esteja abaixo dos 
29%. Quanto à recomposição do 
asfalto nos locais onde são aber-
tas valas para serviços na rede, 
Marco Túlio informou que atu-
almente quatro equipes, com 
cinco integrantes cada, fazem as 
manutenções. “Mais de 95% do 
serviço fiscalizado pela Agência 
Reguladora de Anápolis é exe-
cutado dentro do prazo regula-
tório de sete dias”, concluiu. 

ÁGUA TRATADA

Técnicos da empresa, em reunião na Câmara Municipal esta semana, mostraram relatório minucioso de ações

Redes coletoras e tratamento de esgoto estão em execução

Saneago relata fluxo de obras e 
a preocupação com a qualidade

Novo barramento da captação do Piancó é uma das obras programadas, e já teve a contratação do projeto

Em 16 de maio deste ano foram inauguradas obras de ampliação do sistema de abastecimento de água de Anápolis
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MARCOS VIEIRA

Anápolis gerou 3.919 no-
vos postos de trabalho formais 
no primeiro quadrimestre do 
ano. Essa quantidade é 45,7% 
maior do que o mesmo perí-
odo do ano passado, quando 
foram abertas 2.689 novas va-
gas de emprego com carteira 
assinada. Os números são do 
Novo Caged, o Cadastro Geral 
de Empregados e Desemprega-
dos do Ministério do Trabalho e 
Emprego.

A média em Anápolis é de 
32 novos empregados criados 
a cada dia. O mês de fevereiro 
registrou a maior quantidade, 
1.065, seguido do recém-divul-
gado mês de abril, com 1.003 
postos gerados. Mês a mês, 
2024 bate 2023 até o momento 
em relação ao aquecimento do 
mercado de trabalho.

O maior saldo de vagas no 

primeiro quadrimestre vem do 
setor de Serviços, com 2.003 
novos postos de trabalho. A 
Indústria ocupa a segunda po-
sição, com 1.021 vagas abertas.  
Construção (521 vagas) e Co-
mércio (361 vagas) aparecem 
na sequência. A Agropecuária 
gerou 13 novos postos de traba-
lho em Anápolis entre janeiro e 
abril. 

Na divisão por gênero, os 
homens lideram a ocupação 

das vagas geradas na cidade. 
Foram 2.125 trabalhadores 
contratados, ante 1.794 mu-
lheres. O maior grupo inserido 
no mercado de trabalho com 
as novas oportunidades estão 
na faixa etária de 18 a 24 anos: 
1.652 pessoas. Até 17 anos, são 
390 pessoas. Já acima dos 65 
anos, foram fechados 26 postos 
de trabalho.

A maior parte das vagas ocu-
padas é de trabalhadores com 

ensino médio: 2.885 no total. 
Aqueles com superior completo 
representam 616 postos ocupa-
dos. No outro extremo, pessoas 
analfabetas, ocuparam 15 das 
novas vagas de trabalho criadas. 

O estoque de empregos em 
Anápolis no primeiro quadri-
mestre de 2024 é de 110.232. 
Trata-se do cálculo da quanti-
dade de pessoas com carteira 
assinada empregadas tanto no 
setor público quanto no priva-
do na cidade.

NACIONAL
Em relação a abril, o Brasil 

fechou o quarto mês do ano 
com saldo de 240.033 empregos 
formais criados. O resultado 
decorre de 2.260.439 admissões 
contra 2.020.406 demissões. 
Goiás teve saldo positivo de 
13.584 postos criados, uma va-
riação de 0,87%. Foram 91.738 
admissões contra 78.154 de-

missões em abril.

SALDO
Na comparação com abril 

de 2023, Goiás também apre-
sentou bons números. Foram 
quase 2 mil empregos a mais, 
uma vez que no ano passado 
registrou-se um saldo de 11.586 
mil postos criados, contra os 
mais de 13 mil neste ano.

Ainda conforme o Novo Ca-
ged, no acumulado do ano – de 
janeiro a abril de 2024, o saldo 
foi positivo em mais de 958.425 
no país. Trata-se do melhor re-
sultado para um primeiro qua-
drimestre em 13 anos, desde 
2011.

Já quanto aos últimos 12 me-
ses, referentes a maio de 2023 a 
abril de 2024, foi registrado sal-
do nacional de 1.701.950 em-
pregos, resultado de 24.179.955 
admissões contra 22.478.005 
desligamentos.

LUCAS TAVARES

 Nesta sexta-feira, 14, no 
Centro Cultural Ulysses Gui-
marães, localizado na Praça 
Bom Jesus, acontece o lança-
mento da exposição fotográfica 
do projeto “Margem à Vista”. A 
iniciativa propõe dar mais visi-
bilidade às pessoas transgêne-
ro, não-binárias e travestis de 
Anápolis.

Bruno, Estevão, Miguel, Isa-
belly e Maria Verônica serão as 
estrelas desta noite, sob olhar 
do fotógrafo Miguel Santos. “O 
nosso ponto de partida foram os 
sonhos, desejos e a forma de se 
ver e estar no mundo”, explicou.

A proposta, contemplada 
pela Lei Paulo Gustavo, do Go-
verno Federal, através de edital 
da Prefeitura de Anápolis, tem 
como objetivo ser itineran-
te, levando totens expositivos 
para lugares com grande cir-
culação de pessoas na cidade, 
como praças e parques.

Nesta sexta, todos os mode-
los e a equipe por trás das fo-
tografias estarão presentes no 
Centro Cultural Ulysses Gui-
marães. “Essa será uma opor-
tunidade para que as pessoas 
possam contemplar a arte da 
fotografia, como também cele-
brar a diversidade, no que so-

mos iguais e o que somos dife-
rentes”, destacou a proponente 
do projeto, Céu Mendes.

O evento está marcado para 
as 19h e o acesso será totalmen-
te gratuito, aberto para todas as 
idades. A Dj e influenciadora 
digital anapolina Josielly Ni-
colly com a equipe Ha Ha Ha, 
realizará uma performance de 
dança e teatro na ocasião do 
evento.

RENDA
Além da valorização da 

população transgênero, não-
-binária e travesti de Anápolis 
de forma artística e social, a 
questão econômica também 
foi uma preocupação para os 
idealizadores, simbolizando a 
urgência de integrar esta popu-
lação na geração de renda e a 
humanização no mercado de 
trabalho.

Para cada um(a) dos(as) 
modelos foi destinada uma 
ajuda de custo no valor de R$ 
1,5 mil, referentes à participa-
ção nas atividades do projeto. 
“Foi uma forma simbólica de 
representar a luta contra os 
preconceitos no mundo do 
trabalho e da não objetificação 
dos corpos dissidentes”, aponta 
a produtora do evento, Luciana 
Alarcão.

www.dmanapolis.com.br

FORMAIS

Resultado é 45,7% maior do que o mesmo período do ano passado; setor de Serviços lidera saldo positivo

Projeto “Margem à Vista” acontece nesta 
sexta, 14, no Centro Cultural Ulysses 
Guimarães, na Praça Bom Jesus, no centro

Anápolis gera 3.919 novas vagas 
de trabalho no 1º quadrimestre

Exposição artística 
fotográfica evidencia 
pessoas transgênero

Cartório Registro de Imóveis da 2º Circunscrição
Comarca de Anápolis – GO

Ângelo Barbosa Lovis
Oficial 

EDITAL PARA CONHECIMENTO DE USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL 
 – PRAZO DE 30 DIAS ÚTEIS –

Ângelo Barbosa Lovis, Oficial Registrador, do Cartório de Registro de Imóveis da 2º
Circunscrição da Comarca de Anápolis-GO, segundo as atribuições conferidas pelo  art.
216-A §13º da Lei  6.015/73;  e depois de frustrada a notificação dos proprietários.  Faz
saber:  ESPÓLIO  DE  FRANCISCO  PEREIRA  DA  SILVA  FILHO,  inscrito  no  CPF  nº
076.708.421-72, e ESPÓLIO DE JULIA MONTEIRO ALVES DA SILVA, inscrito no CPF nº
003.061.418-09, ambos representados por seus herdeiros: Janaina Silva Pereira, inscrita
no CPF nº 537.338.862-91, Fabiola Pereira da Silva, inscrita no CPF nº 930.080.821-49,
Claudio  Monteiro  Alves,  inscrito  no  CPF nº  587.152.158-49  e  Alberto  Monteiro  Alves,
inscrito no CPF nº 228.959.578-00, domiciliados em locais incertos e não sabido;  Pelo
presente  edital  FICAM  NOTIFICADOS  a  respeito  do  pedido  de  reconhecimento
extrajudicial  de  usucapião,  sob  a  modalidade  extraordinária,  nos  termos do  Art.
1.238, Parágrafo Único,  do Código Civil,  autuado sob o nº  de protocolo 335.566,
datado de 17/01/2024, com tempo de posse de 37 anos, formulado por Maria de Fátima
Bastos,  brasileira, solteira, do lar, portadora da CI nº 957.901 2ª via PC/GO e CPF nº
191.335.881-04, residente e domiciliada na Rua Minas Gerais, Quadra 02, Lote 01, Parque
São João, nesta cidade, tendo como objeto  o lote de terreno nº  01,  da Quadra 02,
situado na Rua Minas Gerais, nº 215, do Bairro São Sebastião, nesta cidade, com a
área 220,40m2.  Dito imóvel encontra-se registrado sob a matrícula 18.555, Livro 2,  de
Registro Geral  ,     desta Serventia Registral, originado do Desmembramento da Área nº 04  
do Parque São João. Ficando cientes que têm o prazo de 15 (quinze) dias úteis, conforme
art. 216-A, §13, da Lei nº 6.015/73 – a contar da data da última publicação do presente
edital – para requererem a impugnação do pedido de reconhecimento de usucapião, que
corre perante este Serviço de Registro de Imóveis da 2ª Circunscrição de Anápolis-GO,
que funciona na  Avenida Minas Gerais, Quadra B, Lote 17, Salas 05, 07, 09, 11, 13-A,
Galeria Deck Jundiaí, Jundiaí, Anápolis-GO, no horário de funcionamento: de segunda a
sexta  feira  de  08:00h  às  17:00h.  O  requerimento  e  a  documentação  completa  que  o
acompanha permanecerão à disposição para exame e impugnação, o que, não correndo,
será tomado como anuência ao pedido. E, para que chegue ao conhecimento de todos e
de  futuro  ninguém  possa  alegar  ignorância,  expediu-se  o  presente  edital  que  será
publicado por duas vezes, em jornal de grande circulação, pelo prazo de 30 dias úteis
cada um, totalizando o prazo de 60 dias úteis, nos termos do Art. 257, Inciso III do Código
de Processo Civil. E para que chegue ao conhecimento dos interessados, foi publicado o
presente edital, na forma da Lei, e afixado na sede desta Serventia.

Anápolis-GO, 25 de abril de 2024.

SELO Nº: 00902404254977826950000 
Consulte este selo em http://extrajudicial.tjgo.jus.br/selo

Avenida Minas Gerais, Quadra B, Lote 17, Salas 05, 07, 09, 11, 13-A, Galeria Deck Jundiaí,
Bairro Jundiaí, Anápolis – GO.

 (62) 3702-8000
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Com a chegada do inver-
no em Goiás, as temperaturas 
mais baixas e o ar seco tor-
nam-se o cenário perfeito para 
o aumento das doenças respi-
ratórias em crianças. "A pre-
valência dessas doenças não 
é uma novidade, mas a boa 
notícia é que muitas delas po-
dem ser prevenidas," afirma a 
médica pediatra Carolina Melo 
Piloni.

Segundo ela, os vírus respi-
ratórios, transmitidos por go-
tículas, encontram no inverno 
um aliado para sua dissemi-
nação. Mas, hábitos básicos 
como a prática da lavagem na-
sal ao chegar em casa, mesmo 
sem sintomas, é uma forma 
eficiente de evitar que esses 
vírus se transformem em do-
enças. "O nariz atua como um 
filtro e essa simples manobra 
pode evitar a progressão de 
micro-organismos nas vias aé-
reas," destaca.

Outros dois hábitos muito 
eficientes são manter distân-
cia de pessoas sintomáticas e 
o uso de máscaras em locais 
fechados.  Medidas adicionais 
de proteção que ajudam a re-
duzir a transmissão de doen-

ças respiratórias, protegendo 
não apenas as crianças, mas 
toda a comunidade. Mas não 
é só isso. O corpo precisa estar 
preparado para enfrentar a do-
ença, caso ela passe por essas 
barreiras.

Para isso, alimentação ba-
lanceada e boa higiene do sono 
são essenciais para fortalecer 
o sistema imunológico. "Estes 
também são pilares essenciais 
para a saúde das crianças, es-
pecialmente durante o inver-
no," enfatiza a Carol. "Fazer o 
básico bem-feito muitas vezes 
é o suficiente para garantir cer-
ta tranquilidade nesse perío-
do", completa a médica.

COMUNS
As doenças respiratórias 

mais comuns no inverno in-
cluem gripes, resfriados, asma, 
pneumonia e as "ites" - bron-
quite, sinusite, rinite, entre ou-
tras. Nesses casos a prevenção 
passa por medidas como va-
cinação, evitar aglomerações 
e manter os ambientes limpos 
e arejados. "Quando muitas 
pessoas ficam confinadas num 
ambiente aumenta muito a 
possibilidade de uma conta-
minação em massa. Principal-
mente se esse ambiente não 

estiver limpo, ou seja, estiver 
exposto ao acúmulo de poeira, 
que vem com o tempo seco", 
detalha a pediatra.

Mas, quando a prevenção 
não é suficiente e a doença se 
instala, o tratamento deve ser 
iniciado rapidamente. "Medi-
das como lavagem nasal e hi-
dratação oral são primordiais 
no tratamento" aconselha 
Carolina, além de seguir o ca-
lendário vacinal e manter uma 
alimentação saudável. Se os 
pais não observarem melhora 
e o quadro vier acompanhado 
de febre alta, o auxílio médico 
deve ser buscado rapidamen-
te.

É que as crianças e bebês 
são muito mais suscetíveis a 
complicações do que os adul-
tos. "Um simples resfriado 
em um adulto pode repre-
sentar uma luta pela vida em 
um bebê. "Eles são menores e 
consequentemente suas vias 
aéreas, trazendo então sinto-
mas exacerbados. Portanto, a 
conscientização e a adoção de 
medidas preventivas são tão 
fundamentais, quanto a inicia-
tiva de procurar logo um mé-
dico quando a situação não se 
estabiliza", conclui Piloni. (Co-
laborou José Aurélio Mendes)

LUCAS TAVARES

Uma campanha denomina-
da de ‘Junho Laranja’, promovi-
da pela Sociedade Brasileira de 
Cirurgia Plástica (SBCP), visa 
alertar a população para os al-
tos índices de acidentes domés-
ticos que desencadeiam em 
queimaduras, sendo algumas 
delas irreversíveis.

Um levantamento da Socie-
dade Brasileira de Queimadu-
ras (SBQ) mostra que, somente 
no Brasil, há cerca de 150 mil 
internações por ano, sendo que 
as crianças representam 30% 
desse número. Os acidentes, em 
sua grande maioria, acontecem 
dentro de casa.

De acordo com o presidente 
da SBCP-GO, o cirurgião plás-
tico Fabiano Calixto Fortes Ar-
ruda, geralmente os acidentes 
envolvendo crianças aconte-
cem dentro das cozinhas. “Elas 
ficam curiosas nessas áreas, 
acabam encostando na pane-
la e derrubando algum tipo de 
líquido quente sobre o corpo”, 
afirmou.

“Em adultos, a principal 
causa que nós observamos é 
quando vai acender [a churras-
queira] para fazer um churrasco 
utilizando algum tipo de com-
bustível, normalmente o álcool. 
A pessoa joga sobre o carvão e 
acaba acontecendo uma explo-
são e a pessoa fica queimada”, 

completou.
Parte dos danos de uma 

queimadura podem ser trata-
dos em diferentes especiali-
dades médicas, ou até mesmo 
com fisioterapia e terapia, já 
que o emocional também é afe-
tado. A grande preocupação é 
quando as chamadas áreas no-

bres são atingidas.
“Quando nós falamos em 

sequelas irreversíveis, nós es-
tamos falando de queimaduras 
em áreas importantes como os 
olhos e o nariz”, disse Fabiano. 
O profissional também cita as 
queimaduras elétricas, em alta 
voltagem, como altamente pre-

ocupante, pois podem levar a 
amputação de membros.

RECUPERAÇÃO
Fabiano Calixto afirma que, 

em geral, quando as queima-
duras que não têm grande 
abrangência no corpo, não são 
tão profundas ou estão em um 
tratamento, as pessoas conse-
guem evoluir e retomar suas 
atividades sociais. “Dependen-
do da área, vai trazer uma se-
quela que, mesmo realizando 
várias cirurgias plásticas, ela 
ainda não vai conseguir reto-
mar aquela área”, ressaltou.

Em geral, unidades de tra-
tamento de queimaduras mais 
avançadas contam com a pre-
sença de pelo menos um psi-
quiatra e psicólogo para acom-
panhar os acidentados. Fabiano 
destaca que, apesar da dor, é 
possível seguir a vida. “Temos 
exemplos positivos, o Carlitos 
Tévez, a Dra. Cristina, todos eles 
ressignificam suas vidas e não 
ficaram presos ao que as pes-
soas viam, eles prosseguiram e 
avançaram”, disse.

www.dmanapolis.com.br

DOENÇAS RESPIRATÓRIAS

Fazer o básico bem-feito e não hesitar em procurar ajuda médica são dicas preciosas para prevenção e tratamento, orienta médica

Segundo especialistas, vários desses acidentes podem desencadear consequências sérias, como queimaduras e fraturas graves

Seco e frio, o inverno goiano é 
desafio para saúde de crianças

Junho Laranja: alerta para alto 
índice de acidentes domésticos 

As doenças respiratórias mais comuns no inverno incluem gripes, resfriados, 
asma, pneumonia e as ‘ites’, como bronquite, sinusite, rinite, entre outras 

Tratamentos podem ajudar os pacientes, mas a depender do local e gravidade, dano pode ser irreversível

De acordo com a médica pediatra Carolina Melo Piloni, os cuidados 
mais simples são relevantes para evitar os problemas complicados
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Termina nesta sexta-feira, 
14, a Campanha de Vacinação 
contra Poliomielite 2024 reali-
zada pelo Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Estado da 
Saúde, e pela Prefeitura de Aná-
polis, via Secretaria Municipal 
de Saúde (Semusa). Segundo 
dados informados pelas 18 re-
gionais de saúde, foram aplica-
das em Goiás 25.553 doses no 
‘Dia D’ de mobilização contra 
a paralisia infantil, realizado no 
último sábado, 8. 

Em Anápolis todas as unida-
des de saúde têm o imunizan-
te disponível. A pasta ressalta 
ainda a importância que pais e 
responsáveis também levem o 
cartão de vacinas para atualiza-
ção. O objetivo é reduzir o risco 
da reintrodução dessa doença 
no país e aumentar a cobertura 
vacinal.  

As vacinas disponíveis são: 
Hepatite A e B, Penta (DTP/Hib/
Hep B), Pneumocócica 10 valen-
te, VIP (Vacina Inativada Polio-
mielite), VRH (Vacina Rotavírus 
Humano), Meningocócica C 
(conjugada), VOP (Vacina Oral 
Poliomielite), Febre amarela, 
Tríplice viral (Sarampo, Rubéo-
la, Caxumba), Tetraviral (Saram-
po, Rubéola, Caxumba, Varice-
la), DTP (tríplice bacteriana) e 
HPV quadrivalente (Papiloma-
vírus Humano).

Estão disponíveis para os 
adolescentes as vacinas HPV, dT 
(dupla adulto), Febre amarela, 

Tríplice viral, Hepatite B, dTpa e 
meningocócica ACWY (conjuga-
da). Todos os imunizantes que 
integram o Programa Nacional 
de Imunizações são seguros e 
estão registrados pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa).

A cobertura vacinal da po-
lio em Goiás, em 2023, foi de 
78,92%; já em 2024 está em 
79,42%, apontando melhora, 
mas distante do preconizado 
pelo Ministério da Saúde, que 
é de 95% para a poliomielite. A 
meta de vacinar no mínimo 95% 
das crianças de 1 a menores de 5 
anos de idade contra a poliomie-
lite em Goiás equivale a cerca de 
426 mil crianças. 

DOSES
A Central Estadual de Rede 

de Frio possui cerca de 46 mil 
doses disponíveis em estoque 
e distribuiu aos municípios 360 
mil doses para campanha. Após 
a campanha, as doses continu-
arão disponíveis para a popula-
ção, mas a recomendação é que 
os pais e responsáveis procurem 
as unidades de saúde o quanto 
antes.

Nesta semana, municípios 
como Trindade e Aparecida de 
Goiânia realizaram a vacinação 
contra a poliomielite nos Cen-
tros Municipais de Educação 
Infantil (Cmeis). A superinten-
dente de Vigilância em Saúde, 
Flúvia Amorim, avalia que as 
estratégias são importantes para 
aumentar as coberturas vacinais. 

“Muitos pais querem vacinar, 
mas encontram dificuldades em 
função da distância e jornada de 
trabalho. A vacinação nas unida-
des de ensino é uma estratégia 
importantíssima dos municípios 
para apoiar os pais que querem 
vacinar os filhos”, afirma.   

REINTRODUÇÃO
O último caso registrado em 

Goiás e em todo o país foi no ano 
de 1989. Em 1994, o Brasil rece-
beu a certificação de área livre 
de circulação do poliovírus sel-

vagem, mas, em 2023, o país foi 
classificado como de alto risco 
para a reintrodução da doença 
pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e a vacina é a úni-
ca forma de garantir que ela não 
volte. 

Atualmente, existem dois 
países endêmicos, Paquistão 
e Afeganistão. Dados da OMS, 
atualizados de 1º de janeiro a 23 
de abril de 2024, mostram que 
foram confirmados 13 casos de 
poliomielite, sendo seis no Afe-
ganistão e sete no Paquistão. 

Com a circulação de pessoas, o 
perigo é que o vírus volte a cir-
cular no Brasil. 

A poliomielite é uma doen-
ça contagiosa aguda e grave ca-
racterizada por um quadro de 
paralisia flácida causada pelo 
poliovírus selvagem (PVS) tipo 
1, 2 ou 3, que em geral acomete 
os membros inferiores de forma 
irreversível e pode levar à morte. 
A vacinação é fundamental para 
a redução do risco de reintro-
dução do poliovírus no Brasil. 
(Com informações SES)

POSTOS FIXOS
De segunda a sexta-feira (das 7h30 
às 16h)
Adriana Parque
Bandeiras
Calixtolândia
Calixtópolis
Jardim Suíço
JK
João Luiz de Oliveira
Munir Calixto
São Carlos
São Lourenço
Vivian Parque

Segunda a sexta-feira (das 7h30 às 
21h)
Anexo Itamaraty
Bairro de Lourdes
Filostro Machado
Parque Iracema
Recanto do Sol
São José
Ilion Fleury (Osego)
Vila União

Postos volantes diários –  9h às 16h
Abadia Lopes da Fonseca
Arco-Íris 
Arco Verde

Jardim Guanabara
Parque dos Pirineus
Santa Maria de Nazareth
Santo Antônio
Tropical
Vila Formosa
Vila Norte

Semanalmente das 9h às 16h

Segunda-feira
Alexandrina
Vila Esperança
Santa Isabel

Terça-feira
Dom Manoel
Maracananzinho
Leblon
1ª terça do mês — Interlândia e Sou-
zânia
3ª terça do mês — Goialândia
4ª terça do mês — São Vicente e Bra-
nápolis

Quarta-feira
Vila Fabril
Alvorada
2ª quarta do mês – Joanópolis

Quinta-feira
Jardim Esperança
Jardim das Américas
Maracanã

Sexta-feira
Santos Dumont
Jardim das Oliveiras
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PARALISIA INFANTIL

Campanha de vacinação contra 
polio termina nesta sexta, dia 14
Balanço parcial da Saúde divulgou que mais de 25 mil doses foram aplicadas no Dia D de combate a pólio em Goiás

Em 2023 o Brasil foi classificado como de alto risco para a reintrodução da doença pela OMS e a vacina é a única proteção

Unidade do Parque Iracema é um dos postos que atendem de segunda a sexta, das 7h30 às 21 hs

CASSIO GOMIDES

Locais de vacinação em Anápolis


